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Т Р У Д  во имя М И Р А
Торжественно и радостно отме

тили советские люди 42-ю  годов
щ ину Великой Октябрьской со
циалистической революции. Н а
роды нашей страны с огромным  
воодушевлением борются за пре
творение в жизнь исторических  
решений X X I съезда КП С С , доби
ваются нового мощного подъема 
экономики и культуры , ширится 
соревнование за досрочное выпол
нение семилетнего плана.

Далеко вперед ш агнул совет
ский народ в первый год своего 
славного семилетия, которое пре
образит нашу страну, приблизит 
светлое торжество коммунизма. 
Весь мир с восхищением и удив
лением наблюдает за героиче
ским трудом советского человека, 
взметнувшего в небо нскусствен- 
ные спутники, запустившего раке
ты на Л уну  и вокруг нее, поста
вившего себе на службу внутри
атомную; энергию, уверенно про
кладывающего путь всему челове
честву к  повой светлой жизни.

Особенно внимательно стали 
присматриваться народы всего 
мира к  великой стране социализ
ма после исторического визита 
главы Советского правительства 
Н икиты  Сергеевича Хрущ ева в 
Соединенные Ш таты  А мерики. С 
кажды м днем мы все сильнее 
убеждаемся во все возрастающем  
значении для дела мира и др уж 
бы между народами этого заме
чательного события. Славный по
сланец советского народа Н и ки 
та Сергеевич Хрущ ев перед всем 
миром продемонстрировал вели
кую  жизнеутверждающ ую силу 
Советского государства, главная 
цель которого —  мирный труд во 
имо счастья людей.

С большим вниманием следили 
советские люди за работой треть
ей сессии Верховного Совета 
СССР, которая целиком и полно
стью одобрила внешнюю политику  
Советского правительства, утвер
дила народнохозяйственный план 
и государственный бюджет на вто
рой год семилетки.

Решения сессии отражают во
лю всего многомиллионного совет
ского народа. Граждане страны  
социализма единодушно одобряют 
мирную политику Коммунистиче
ской партии и Советского прави
тельства, изложенную в докладе 
Н икиты  Сергеевича Хрущ ева «О 
международном положении и 
внешней политике Советского Со
юза», заявляют о своем горячем  
стремлении трудиться еще лучше 
во имя мира на земле, во имя 
счастья и  расцвета нашей великой 
социалистической Родины —  оп
лота мира во всем мире н дружбы  
между народами.

Посветлело и потеплело в мире 
после замечательного визита 
главы Советского правительства 
в Соединенные Ш таты  Америки, 
его доклада на третьей сессии 
Верховного Совета СССР. П ри
ободрились простые люди, ус
лышав н.э уст Н икиты  Сергеевича 
Хрущ ева проникнутые глубокой  
мудростью и любовью к  человеку 
предложения о всеобщем и пол
ном разоружении.

—  Никогда еще мы не работа
ли с такой энергией и энтузиаз
мом, ка к  в эти дни, —  говорит 
руководитель одной из первых в 
Томске бригад коммунистического  
труда электрик завода «Томка, 
бель» Владимир Ерохин. —  Во. 
кр у г  нас столько замечательного, 
необыкновенного, что просто 
нельзя не вкладывать в свой труд  
всю энергию, весь жар своей ду. 
ши.

С такими мыслями и чувствами 
ТР.УДЯТСЯ все советские люди. Они 
знают: их самоотверженный труд  
способствует укреплению люби, 
мой Родины, является источником  
их благополучия.

С большой радостью встретили 
советские люди призыв Ком иуни . 
стической партии в славные пред, 
октябрьские дни шире развер. 
нуть всенародное соревнование за 
досрочное выполнение семилетки.

Первым в Томске поднял знамя 
предоктябрьского социалистиче. 
ского соревнования коллектив  
завода резиновой обуви, обязав, 
шийся к  20 октября выполнить 
план десяти месяцев. Коллектив  
завода сдержал свое слово. По 
итогам работы за третий квартал  
зачинатели предоктябрьского со-

циалистического соревнования в 
области удостоены переходящего 
красного знамени Томского сов
нархоза и облсовпрофа и первой 
премии.

Вдохновенно трудится в первом 
году семилетки коллектив завода 
«Томкабель». Три месяца назад 
томские кабельщ ики завоевали 
переходящее Красное знамя Сове. 

'т а  М инистров РС Ф С Р и ВЦСПС. 
Эта почетная награда оставлена в 
коллективе за хорошую работу и 
в третьем квартале.

Успех кабельщиков не случаен. 
Здесь ш ироко развернули борьбу 
за технический прогресс, вовлек, 
ли в это дело сотни рабочих, слу. 
жащ их, инженерно-технических 
работников. Только в смотре 
вн.утренних резерю в производст. 
ва участвовало около тысячи че
ловек.

Достойными подарками встре
тили октябрьский праздник кол
лективы Томского подшипни- 
кового завода. Зырянского, Ча- 
йнского, Нибегинского лес
промхозов, Колпаш евского ры 
бокомбината, труж еники  колхоз, 
ных полей Томского района и
многих других предприятий и
колхозов области.

В  ходе предоктябрьского социа.^ 
листического соревнования вырос, 
ли ряды передовиков производ. 
ства, активных строителей ком . 
мунизма.

Следуя пример.у Валентины  
Гагановой, перешел на отстающий 
участок один из лучш их мастеров 
завода «Сибэлектромотор» М . Р. 
Ш пильберг. За короткое время 
мастерская, которой взялся руко . 
водить новатор, вышла из проры. 
ва, перевыполнила сентябрьский 
план, коллектив ее дал ’ к  ок
тябрьским праздникам 200 элек
тродвигателей сверх плана. Таких  
энтузиастов, перешедших на от
стающие участки и настойчиво 
улучш ающ их дело, становится все 
больше На наших предприятиях.

С новой ценной инициативой 
выступила бригада коммунистичс. 
ского труда Владимира Ерохина. 
Она предложила организовать 
комплексное соревнование элек. 
триков н слесарей. Члены брига, 
ды коммунистического труда при. 
звали тех, кто  работает с ними 
рядом, не только обеспечить об. 
разцовре обслуживание оборудо. 
вання, но и  обязательно учиться, 
быть активным строителем новой 
жизни.

Эти и многие другие факты  
ярко свидетельствуют о том, ка к  
истинные хозяева своей страны, 
советские люди заботятся в пер. 
вую очередь об интересах госу. 
дарства, идут т.уда, где труднее, 
настойчиво помогают своим това. 
рищам быстрее добиваться новых 
успехов в работе и  жизни.

Круты е рубежи, намеченные 
нами на семилетку, требуют мо. 
билизации всех резервов, исполь. 
зоваиия всех возможностей. М еж . 
ду ̂ тем, на ряде наших предпркя. 
тий еще немало неиспользован. 
ных резервов. Есть у  нас цехи, 
участки и даже предприятия, ко 
торые не выполняют установлен, 
ны х им заданий. Сколько из.за  
этого страна недополучает машин, 
приборов, леса, различных мате, 
риалов! А  ведь они очень нуж ны  
на многих важнейших нозострой. 
ках  семилетки. Надо направить 
творческую энергию советских 
людей на подтягивание отстающих 
участков.

Не везде еще выполняются 
планы внедрения новой техники, 
освоения новых видов продукции. 
Эти участки следует взять под 
тщательный контроль партийных 
организаций и всей общественно, 
сти. В наше время нельзя идти 
вперед, не обеспечивая техниче. 
ского прогресса на всех участках 
производства.

С мыслью о мире трудятся со. 
ветские лрдп на лесах новостроек, 
на заводах и шахтах, на колхоз, 
ных полях и в научных лаборато. 
риях. И х  радуют успехи, но они 
непримиримы к  недостаткам. Нам  
нуж но выиграть время, чтобы 
победить в мирном соревновании 
с капитализмом, выйти на первое 
место в мире по производству 
продукции на душ у населения.

♦ ♦ ♦

Пятый том полного собрания 
Сочинении В, И. Ленгта

Вышел в свет пятый том полного 
собрания Сочинений В. И. Ленина, 
подготовленный Институтом марк
сизма-ленинизма при ЦК КПСС и 
изданный Госполитиздатом. В него 
В.Х0ДЯТ произведения, написанные 
В. И. Лениным в период с мая по 
декабрь 1901 года.

Основное содержание тома со
ставляют работы, посвященные' 
дальнейшему развитию выдвинутой 
В. И. Лениным идеи создания бое
вой, централизованной марксистской 
рабочей партии в России, разработ
ке принципов ее организационного 
строения, ее программы, политики 
и тактики в условиях приближав
шейся революции. В произве.дениях 
отражена борьба, Владимира Ильича< 
против «экономистов» и ревизиони- j

стов за революционную теорию 
марксизма; его деятельность но 
сплочению революционной социал- 
демократии и руково,детву револю
ционным движением в России.

В том включено десять новых ле
нинских документов. Все они, за 
исключением заметки «Секретный 
документ», помещены в разделе 
«Подготовительные материа.чы». 
Большинство этих документов печа
тается впервые. К  ним относятся 
подготовительные материалы к 
статье «Гонители земства и анниба,- 
лы либерализма», «Поправки и за
мечания к  проекту устава загранич
ной организации Русской револю
ционной социал-демократии», «За
мечания к  статье Рязанова «Две 
правды» и др.

iTACCl;,.

А В ТОЗАВОДЦЫ ПОДДЕ ВШИВАЮ Т 
ПОЧИН ЛЕНИНГРАДЦЕВ

в- •« '

М О С К В А . Рабочие, инженеры, техники и  Служащие автозавода 
имени Лихачева, обсудив почин трудящ ихся Ленинграда, приняли  
обязательство достигнуть в 1963 году уровня производительности 
труда, запланированного на конец семилетки, и  выполнить семилет
ний план вы пуска автомобилей на два года раньше. Чтобы обеспе
чить это, автозаводцы наметили ряд мероприятий по совершенство
ванию производства, в частности, решено осуществить реконструк
цию кузнечного цеха, завершить строительство и оснащение совре
менным оборудованием прессового корпуса. В  1962 году должно 
быть полностью подготовлено производство нового мотора в автобус
ном цехе. Будут расширены инструментальные и вспомогательные 
цехи. Намечено изготовить силами работников завода 32 автомати
ческие и автоматизированные линии, а также высокопроизводитель
ное оборудование для прессовых, литейных, механосборочных и дру
ги х  цехов, соорудить 30 километров конвейеров, третья часть кото
ры х будет с программным управлением.

Коллектив завода уже приступил к  реализации этих мероприятий. 
Конструкторы  разрабатывают новые конструкции станков, проекти
рую т автоматические линии на базе модернизированного оборудова
ния. В  ремонтно-механическом цехе спроектировали и  приступили  
к  изготовлению 400-тонного пресса с нижним приводом для холодной 
штамповки деталей автомобиля.

На снимке (слева направо): инженеры-конструкторы В. Р. Корот
ков, А . В. Мете.чнца, Г. И . Трапезников и  А . И . Медведев обсужда
ют проект одной из новых автоматических линий.

(Фотохроника ТАСС).

Рассказ о разведчице Луны
Павильон Академии наук СССР 

на Выставке достижений народного 
хозяйства СССР обогатился .чкепози- 
циями, посвященными новой победе 
отечественной науки —  раскрытию 
тайны невидимой стороны Луны. На 
стендах показаны траектории nojjeTa 
третьей космической ракеты и ав
томатической станции. Посетители 
могут ознакомиться со схемами ее 
устройства. Крупным планом пока

зана фотография обратной стороны 
Луны, полученная с борта косми
ческой разведчицы.

Павильон ежедневно посещают 
десятки групп экскурсантов, сотни 
москвичей и гостей столицы. Экспо
зиции, посвященные победам совет
ской науки в космосе, вызывают ог
ромный интерес у иностранных ту
ристов,

(ТАСС).

П р и б о р  с  п р о г р а м м н ы м  
у с т р о й с т в о м

ЛЕНИНГРАД, 5 ноября. (ТАСС). 
На заводе «Лентеплоприбор» изго
товлены образцы нового стационап- 
ного прибора с программным устрой
ством. Он может автоматически 
регулировать процессы, продолжаю
щиеся от двух до 108 часов, под
держивая температуру с точностью 
два процента от заданной величи
ны.

Новый прибор позволит автомати
зировать ряд технологических про
цессов на предприятиях машино
строения, . химической, металлурги
ческой',., стекольной, ■ ррзинорйй . и 
других отраслей промышленности— 
везде, где производится термическая 
обработка изделий и цементация де
талей.

Серийный выпуск прибора нач
нется в будущем году.

По родной стране
Памят ник героям
ТИХОРЕЦК, 9 ноября. 

(ТАСС). На центральной город
ской площади состоялось от
крытие монументального па
мятника борцам, павшим в 
борьбе за свободу и независи
мость нашей Родины.

Высота скульптурной компо
зиции памятника — 11 метров. 
На постаменте — величествен
ная фигура красноармейца в 
шлеме, по бокам образы воинов 
гражданской и Великой Отече
ственной войн.

На открытии памятника при
сутствовало около десяти тысяч 
жителей города.

Трудовая победа 
гидростроителей
СТАВРОПОЛЬ, 9 ' ноября. 

(ТАСС). Коллектив гидрострои
телей управления «Ставрополь- 
строй» ознаменовал 42-ю го
довщину Великого Октября за
мечательной трудовой победой 
— досрочно завершен годовой 
план по сооружению ороси
тельных систем края. За 10 
месяцев механизаторы вынули 
и переместили около девяти 
миллионов кчбойетрпв грунта, 
а на трассе Кубань-Калаусско- 
го магистрального канала— 200 
тысяч кубометров скальных по
род. В зоне Право-Егорлыкско- 
го канала нарезана и подготов
лена к эксплуатации ороситель
ная сеть на площади 6 тысяч 
гектаров.

крупнейший мартен 
Магнитки

МАГНИТОГОРСК. 9 ноября. 
(ТАСС). Вступила в строй но
вая крупнейшая на металлур
гическом комбинате мартенов
ская печь. Она работает на хо
лодном коксовальном газе и по
этому не имеет лишней пары 
регенераторов для подогрева 
газа.
■ На новом агрегате сделано 
все для .улавливания отходяще
го тепла: смонтирована испари
тельная система охлаждения, а 
внизу поставлен котел-ути
лизатор. Они смогут собирать 
ежечасно десять с лишним 
тонн пара для заводских и бы
товых нужд.

Лечь подготовил к  пуску кол
лектив под руководством опыт
ного мастера Михаила Георгие
вича Нечкина. Этот же коллек
тив в рекордно короткий срок

за 46 часов наварил подину 
вместо пяти суток. Первую 
плавку сварила бригада стале
вара Александра Творогова.

Завод в заводе
ВОРОНЕЖ, 9 ноября. 

(ТАСС). Так на.зывают новый 
огромный литейный цех на Во
ронежском заводе тяжелых 
механических прессов. Накану
не октябрьского праздника его 
коллектив выдал пробну.ю 
плавку металла.

Совет народного хозяйства 
разрешает задачу полной спе
циализации наиболее трудоем
кого литейного производства в 
промышленности экономиче
ского района. С достижением 
проектной мощности нового 
цеха, имеющего передовую тех
нику, отпадет необходимость 
завоза дорогостоящего литья 
из 15—20 других областей. На 
ряде предприятий будут ликви
дированы полукустарные ли
тейные участки с тр.удоемкими 
ручными процессами. Местное 
литье получат экскаваторный и 
другие крупные заводы.

А втоматизирован- 
ный земснаряд

Землесосные снаряды, при
меняемые на строительных ра
ботах, имеют ручное управле
ние.

Инженер П. П. Дьяков пред
ложил устройство, которое по
зволяет механизировать все 
производственные операщш 
земснаряда. Оно состоит из 
приборов-датчиков, объединен
ных в единую электрическую 
систему с общим пультом уп
равления. Благодаря этому

ТРУДОВАЯ ВАХТА 
ПРОДОЛЖАЕТСЯ

Большие обязательства бра
ли коллективы промышленных 
предприятий, колхозов в  от
дельные труженики области в 
честь 42-й годовщины Велико
го Октября. Трудовая пред
праздничная вахта принесла 
успехи сотням коллективов и 
тысячам трудящихся.

Н о трудовое напряжение не 
спадает и  сейчас. Идут послед
ние месяцы этого года. Рабо
чие, колхозники, удваивая тем
пы работ, стремятся досрочно 
выполнить свои обязательства, 
взятые в честь первого года се
милетки.

В  редакцию идут вести о 
том, что трудовая вахта про
должается.

Годовой план— 
за 10 месяцев

в  первом году семилетки, не
плохо трудятся коллективы уп
равления карьерами Томского 
облместпрома: годовой план уп 
равлением выполнен за 10 меся
цев. Работники Степановского 
карьера дали за этот срок 118 
процентов годового плана. Кол
лектив гравийного карьера вы
полнил годовой план на 125 
процентов, песчаного —  на 106 
процептов.

Наиболее высоких показате
лей добились в первом году се
милетки экскаваторщики тт. Вет- 
ренко, Голещихин, Кулик, Анд
реев, ежесменно выполняющие 
нормы на 160— 200 процентов, 
бульдозерист тов. Ситарчук, да
ющий по две нормы в смену, 
компрессорщик тов. Староверов.

Обеспечивает бесперебойный 
ремонт механизмов коллектив 
механического цеха. На 120—  
130 процентов выполняют нормы 
токарь тов. Коптев, сварщик тов. 
Матвиенко.

И. ЕФИМОВ, 
председатель местного комитета 

управления карьерами.

За месяц- 
квартальный план

Еще в начале текущего года 
бригада рыбаков нашего Батурин- 
ского рыбЬпункта Томского рыбоза
вода вызвала на соревнование брига
ды Зырянского и Чердатского рыбо- 
пунктов этого лее завода. И те н 
другие обязались досрочно завер
шить план первого года семилетки.

Рыбаки нашего Батуринского 
рыбопункта упорно боролись за вы
полнение принятого обязательства. 
В октябре сильный ветер и снего
пад не помешали нам за месяц дать 
60 процентов п.чана четвертого 
квартала. Когда из-за мелководья 
пришлось прекратить лов неводами 
с метчика, рыбаки перешли на об- 
ласки, вооружились сетями (лов 
ими был до этого подсобным) и не 
снизили темпов рыбодобычи.

В итоге многие рыбаки, такие, 
как В. Батурин, С. Михайлов, 
И. Иванов, С; Батурин, за месяц вы
полнили планы четвертого кварта
ла. Не хуже обстоит у них дело и 
с выпо.лнением годового плана. Вме-

оператор освобождается от не
прерывного контроля за ходом 
технологического процесса, про- 
и.зводительность снаряда увели
чивается на 10— 15 процентов.

Сейчас на различных строй
ках страны уже работают более 
20 таких автоматизированных 
агрегатов. Комитет по делам 
изобретений и открытий при 
Совете Министров СССР одоб
рил предложение инженера 
П. П. Дьякова и выдал ему 
авторское свидетельство.

Гйзификация 
Киргизии

ФРУНЗЕ, 9 ноября. (ТАСС). 
Новый мощный газовый фон
тан ударил из скважины, про
буренной в предгорьях Бауба- 
шата. В недрах Киргизии вы
явлены большие запасы лри^ 
родного газа.

В республике создается но
вая отрасль промышленности— 
газовая. Добыча этого вида 
топлива возросла по сравне-
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СТО 38 центнеров рыбы С. Батурин 
выловил 60, В. Батурин —  56, ос
тальные —  по 50 центнеров.

Морозы сковали водоемы, но на
шим рыбакам они не страшны. Еще 
по открытой воде они выставили 
100 сетей. Когда лед окрепнет, эти 
сети будут подняты.

Д. ЗАПЬЯНЦЕВ, 
мастер Батуринского рыбо
пункта Томского рыбозавода.

Мясо-
государству

Хорошо встретили колхозники 
имени Калинина Кривошеинского 
района годовщину Великого Октяб
ря. В канун праздника колхозные 
энергетики подключили к  сети но
вую линию, которая дала свет всем 
производственным постройкам и 
жилым домам второй коып.тексной 
бригады колхоза.

Замечательных трудовых успехов 
добились колхозные птичницы 
Ф. Лссовая, Е. Чуклай. Колхозная 
птицеферма ко дню годовщины Ок
тября сдала государству около 
двухсот тысяч яиц и свыше 
80 центнеров птичьего мяса. 
Птичницы артели готовят сейчас 
трудовые подарки в честь предстоя
щего Пленума ПК КПСС. Они бо
рются за то. чтобы во втором году 
семилетки вырастить на ферме 
10.000 кур-молодок и получить от 
каждой несушки по 175— 180 яиц.

В канун Октября колхозники 
сельхозартели досрочно выполнили 
годовой план продажи мяса госу
дарству. Его продано бо,чее 700 
центнеров. В. честь предстоящего 
Пленума ЦК КПСС колхоз продо.т- 
жает сверхплановую продажу мяса.

Ф. ПЕСНОВСКИЙ.

В счет I960 года
АСИНО. (По телефону). 23 октяб

ря коллектив Асиновского райпром- 
комбината завершил выполнение го
довой производственной программы. 
При годовом п.тане выпуска мебели 
на 550 тысяч рублей мебели сдела
но на 880 тысяч рублей, валеной 
обуви дано на 300 пар больше за
дания. В предоктябрьском соревно
вании ко.члектив райпромкомбината 
занял первое место и занесен на 
районную Доску почета.

Сейчас во всех цехах предприя
тия развернулось социалистическое 
соревнование за то, чтобы до конца 
года выработать сверхплановой про
дукции на 300 тысяч рублей. Пе
ревыполняет нормы выработки Ан
на ШарангоБич, лучшая швея пред
приятия. В малярном отделении 
Иван Тихонович Дегиль довел вы
работку до полутора норм. Приме
ру передовиков следуют и другие ра
бочие.

А. ВАСИЛЬЕВ.
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A . B. Ваверс доярка колхоза «Искра» Молчановского 
района. За десять месяцев этога года она получила по 2 . ^ 0  кило
граммов молока от каждой коровы и вышла в число передовых 
доярок области.

На снимке: А . В. Ваверс.
Фото П. Попова.

нню с прошлогодней в 42 раза. 
Газифицированы первые рабо
чие поселки Кочкор-Ата, Кок- 
Таш, молодой город Майлисай.

До конца семилетки, как со
общили ̂  корреспонденту ТАСС 
в совете народного хозяйства, 
будет завершено строительство 
крупного межреспубликанско
го газопровода Ташкент — 
Фрунзе — Алма-Ата. В 1964 
году эта магистраль обеспечит 
душевым топливом столицу 
Киргизии, а также города и 
рабочие поселки в Таласской и 
Чуйской долинах.

Из дыма заводской 
трубы

ЛЕНИНОГОРСК, 10 ноября. 
(ТАСС). На Лениногорском по
лиметаллическом комбинате 
ввели, в эксплуатацию ориги
нальную ycTaHOBj<y для произ
водства теллура-элемент, кото
рый найдет широкое примене
ние в радиотехнической и дру
гих отраслях промышленности. 
Его извлекают из дыма свин
цового завода.

Из этого необычного сырья 
здесь получают также ртуть, 
селен.

Вдали от берегов 
Родины

КА Л И Н И Н ГР АД , 10 нояб
ря. (ТАСС). Партийная конфе
ренция управления экспедици
онного лова Балтрыбтреста 
проходила не совсем в обыч
ных условиях. Рыбаки-комму
нисты 116 судов, находящихся 
в Северной Атлантике, собра
лись в большом зале флагмана 
экспедиции плавучей базы 
«Святого-рск». Отчетный до-клад 
о деятельности парторганиза
ции сделал заместитель секре
таря парткома И. И. Андросов.

В этом году частые штормы 
сильно затруднили работу су
дов в Атлантике. Рыбаки Балт
рыбтреста задолжали государ
ству десятки тысяч центнеров 
рыбы. Как выйти из трудного 
положения? Об этом говорили 
делегаты конференции.

По почину передовых команд, 
среди которых много коммуни
стов, участники экспедиции ре
шили не возвращаться в Кали
нинград, пока не будет вьшол- 
нен и перевыполнен годовой 
план каждым траулером. Это 
уже дало положительные ре
зультаты. На конец октября 
коллективы 31 судна заверши
ли годовое задание и дают 
сверхплановую продукцию.

1 Н з  заводе «Красное Сормово» построен новый
1о1»-иестныи крылатый теплоход «Метеор». Он развивает ско
рость свыше 70 километров в час.

Новый речной лайнер многим отличается от известного теп
лохода «Ракета». Кры лья у  него имеют более совершенную  
гидродинамическую характеристику. «Метеор» поднимается на 
кры льях выше, чем «Ракета», а это улучшает ходовые каче
ства. Новое судно, сможет успешно курсировать на море. Оно 
более устойчиво.

На снимке: речной лайнер «Метеор» на ходовых испыта
ниях.

(Фотохроника ТАСС).
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ПИСЬМА ИЗ ПЕРВИЧНЫХ 
ПАРТИЙНЫХ ОРГАНИЗАЦИЙ

Счастье эвенка
Хорошо стали жить народы на

шего Севера. Большие права и свет
лую жизнь дала эвенкам родная 
Советская власть. Мне уже пошел 
63 год, и я не забыл, какими бес
правными людьми были мой отец и 
его друзья по кочевью до Великой 
Октябрьской социалистической ре
волюции. Их гоняла нужда, они не 
знали грамоты, а счет времени вели 
по зарубкам. Тяжела была эта 
жизнь. Далеким и г.чухим был наш 
край. Кочуя от Енисея до Оби, ред
ко эвенк встречал на своем пути 
небольшие деревушки.

Теперь на наших глазах прпкет- 
ская тайга преобразилась. Другие 
песни поют мои земляки. Куда ни 
поедешь, везде можно увидеть но
вые рабочие поселки, новые строй
ки. Тайгу пересекли линии желез
ных дорог, поднялись над ней высо
ко в небе вышки буровиков.

На берегу когда-то глухой речки 
вырос большой благоустроенный 
охотничий поселок Орловка —  наша 
основная промысловая база. Здесь 
мы сдаем пушнину, хорошо отды
хаем, пополняе§ запасы продоволь
ствия и охотничьего провианта.

За выполнение плана по сдаче 
пушнины я награжден двумя знач
ками «Отличник охотничьего про
мысла». За сезон я сдаю различ
ных шкурок на 5 и бо.лее тысяч 
рублей. Этих средств вполне хвата
ет, чтобы жить не зная забот, не 
тревожась за завтрашний день. За 
успешный промысел я награжден 
также медалью Всесоюзной сельско
хозяйственной выставки.

В Москве на выставке побывал и 
мой сын Владимир —  теперь сек
ретарь Орловского сельсовета. Он 
учился в школе, стал грамотным 
человеком. Учатся в интернатах и

другие мои дети. Старшие из них 
тоже стали хорошими охотниками, 
стремятся сдать государству как 
можно больше пушнины. Так, дочь 
моя Зоя вместе с мужем Михаилом 
.Дихачевым ежегодно сдают в пром- 
хоз много беличьих шкурок сверх 
установленного задания. Это радует 
мое сердце. Они не подводят меня, 
старого охотника, выполняют мой 
наказ —  быть хорошими промыс
ловиками, всегда радовать нашу Ро
дину трудовыми подарками.

Большим событием в моей жизни 
явилось вступление в члены Ком
мунистической партии. Бывая в да
леких уголках тайги, встречаясь в 
чумах с эвенками, я рассказываю 
им о тех больших трудовых успе
хах, которыми живут народы нашей 
страны. Я говорю им о полете со
ветской ракеты на Луну, о поездке 
главы нашего правите.тьства това
рища Хрущева в Америку и о наме
тившемся в связи с этим потепле-. 
НИИ в мире, призываю их еще 
.лучше вести промысел. И кажется 
мне, что радость своего сердца но
шу я по чумам, и эту же радость 
вижу в глазах земляков-эвенков.

Уходя в тайгу на новый пушной 
промысел, я взял обязательство до
быть и сдать государству не менее 
500 беличьих и других шкурок. И 
хоть слабее стал глаз и тише ездит 
моя оленья упряжка, думаю, что и 
с этим обязате.льством справлюсь 
успешно. Иначе и быть не должно, 
Кому как не мне, старому охотнику, 
коммунисту, показывать пример, 
воодушевлять людей, для которых 
то.лько Советская власть открыла 
путь к  счастью и свету.

А. ИВИГИН, 
звенн-охотнин промхоза Верхне- 

Кетского района.

Народным 
дружинам—  
всемерную 

помощь
В июне этого года при нашей 

конторе была создана народная дру
жина по охране общественного по
рядка. В нее вошли 13 передовых 
рабочих и работниц. Много полез
ных дел на счету наших дружин
ников. Они несут патрульную служ
бу, дежурят в клубе, борются за 
укрепление общественного порядка.

Партийная организация внима
тельно следит за работой народной 
дружины. Ее деятельность обсуж
далась на одном из партийных соб
раний.

Большую помощь оказало прове
денное в конце октября общегород
ское собрание дружинников, на ко
торое были приглашены секретари 
первичных партийных организаций. 
На собрании подробно говорилось о 
полезной деятельности народных 
дружин, были поставлены за;[а,чи 
по улучшению руководства партий
ных организаций дружинами.

Такие собрания необходимо про
водить чаще. Колпашевскому гор
кому -КПСС следовало бы организо
вать обмен опытом работы как дру
жинников, так и секретарей пер
вичных партийных организаций по 
этому вопросу.

П. ЧЕРКАШИН, 
секретарь партийной организации 

ремстройионторы.
г. Еолпашево.

С Т Р О И М  С А М И
Недавно семьи рабочих Томской 

пристани и эксплуатационного уча
стка всели.чись в новые благоуст
роенные квартиры. Новоселье спра
вили семьи кочегара тов. Волкова, 
плотника тов. Горюнова, бригадира 
тов. Пустовалова и другие.

В этом году многие томские реч
ники получили новые квартиры. За 
один год сдано в эксплуатацию че
тыре 8-квартирных дома и к  двум 
таким же домам надстроено по эта
ж у. Построены новые детские ясли, 
капитально ремонтируется и расши
ряется больница. А пока люди все
ляются в новые дома, закладывают
ся фундаменты других. °

На пристани имеется всего две 
небольшие бригады строителей. И, 
конечно, своими силами 1.845 
квадратных метров жилья они по
строить не смогли бы. Развернуть 
широкое жилищное строительство 
удалось только благодаря примене
нию метода горьковчан. В бригаду 
из 8 человек входят два плотника 
и  бригадир. Они обучают строи
тельному делу других рабочих. 
Каждому строителю приходится 
обучать по 2 — 3 человека. Это дает 
хорошие результаты, тем более что 
и строители и рабочие, принимаю
щие участие в стройке, заинтересо

ваны в том, чтобы жилые дома сда
вать быстрее и качественнее.

Некоторые наши рабочие —  
речники тт. Во.чков, Крепе приоб
рели строительную специальность 
плотников.

У рабочих пристани стало прави
лом —  строить быстро и качествен
но. Один восьмиквартирный дом, 
например, они построили за пять 
месяцев, что в два раза быстрее, 
чем велось строите.чьство до при
менения метода горьковчан.

Обе бригады, которыми руково
дят опытные, квалифицированные 
строители тт. Пустовалов и Афонин, 
'соревнуются между собой, настой
чиво борются за качество работ и за 
экономию строительных материалов.

Итоги соревнования подводятся 
регулярно раз в декаду. По итогам 
выполнения плана жилищного стро
ительства за второй квартал коллек
тиву пристани присуждено первое 
место и переходящее красное знамя 
Томского горкома КПСС и гориспол
кома. План августа выполнен на 
127 процентов. Успешно трудятся 
строители и сейчас. 29 октября до
срочно сдан в эксплуатацию еще 
один восьмиквартирный дом.

Успехи эти стали возможны по
тому, что партийная организация

РАЗВЕ ЭТО
ВТОРОСТЕПЕННОЕ ДЕЛО?

Недавно в колхозе имени Сталина 
Молчановского района состоялось 
отчетно-выборное комсомольское 
собрание. Около 60 членов ВЛКСМ 
собрались, чтобы подвести итоги 
проделанной за год работы.

Заслуженным уважением у кол
хозников пользуются комсомольцы 
трактористы Анатолий Михнюк, Ген
надий Галактионов, комбайнеры 
Алексей Маньков, Владимир Петро- 
ченко, а также доярки Саша Хацке- 
вич, Ва.чя Шкуратова, свинарка Си
ма Марченко.

Их имена были названы на соб
рании в . числе передовиков колхоз
ного производства.

Однако на собрании комсомольцы 
больше говорили о недостатках в 
своей работе. А недостатков этих в 
деятельности комсомольской орга
низации очень много. Выступающие 
справедливо критиковали комитет 
комсомола и его секретаря Николая 
Вакуленко за безынициативность, 
слабую организаторскую работу с 
молодежью. Комитет комсомола не 
стал еще той силой в колхозе, ко
торая бы активно и постоянно влия
ла на жизнь колхозной молодежи.

С февраля в колхозе не прове
ли ни одного комсомольского собра
ния. Секретарь комитета почти в те
чение года не сдавал комсомольских 
взносов. Многие члены ВЛКСМ по 
году не платили взносов.

Комитет комсомола не имел пла
на работы, плохо руководил сорев
нованием молодежи на уборке уро
жая. на заготовке кормов и в ж и 
вотноводстве.

Многое могла бы сделать моло
дежь в своем селе при умелой ее 
организации. Взять хотя бы худо
жественную самодеятельность или 
спортивную работу. Разве нельзя 
было организовать круж ки, спор
тивные секции? Но этого не было 
сделано.

Комсомольцы признали работу 
комитета: комсомола неудовлетвори- 
те.чьнон, избрали новый состав ко
митета.

Как могло случиться, что в кол

лективе, где имеется крупная пар
тийная организация и создан парт
ком, так запущена комсомоль
ская работа? Случайно ли это?

Нет, не случайно. Произошло это 
потому, что партийный комитет 
колхоза и его секретарь тов. Каспе- 
рович, руководители колхоза не 
только не направля.ти деятель
ность комсомо.чьской организации, а 
часто попросту не замечали ее.

Не интересовался тов. Касперо- 
вич работой комитета комсомола, не 
тревожил его тот факт, что почти 
год в колхозе не проводилось ком
сомольских собраний и даже отчет
но-выборное собрание срыва.чось 
трижды.

Комсомольцы приглашали руково
дителей колхоза на собрание. Они 
надеялись услышать от них прак
тические предложения, советы для 
оживления работы комсомольской 
организации. Но ни председатель 
тов. Кравцов, ни другие члены 
правления ко.чхоза не пришли. 
Правда, на нем присутствовал тов. 
Касперович. Но и он в данном слу
чае занял позицию стороннего на- 
б.тюдателя. Секретарь партийного 
комитета не рассказал молодежи 
о задачах, которые предстоит ей 
решать, о том, как лучше устра
нить недостатки, улучшить работу.

Молодые колхозники приводят 
немало примеров равнодушного от
ношения к  их нуждам и запросам. 
Взять хотя бы такой факт. Не
сколько раз обращались комсомоль
цы к  тов. Кравцову е просьбой про
вести электричество в помещение 
клуба. Тов. Кравцов и слушать об 
этом не хочет.

Партийному когчитету, руководи
телям колхоза нужно усилить вос
питательную работу среди молоде
жи, направлять се деятельность на 
активное участие в борьбе за ус
пешное выполнение семилетки. Не
обходимо помнить, что руководство 
комсомольской организацией —  не 
второстепенное дело. Это важный 
участок партийной работы.

Г. КУЛМАНАКОВ, .

пристани постоянно контролирует 
ход жилищного строительства. Не
сколько раз вопросы, связанные с 
ускорением темпов жилищного 
строительства, обсуждались на пар
тийных собраниях, на заседаниях 
партбюро.

На одном из партийных собраний 
выступил коммунист тов. Шпилев- 
ский. Он рассказал, что побывал на 
всех строительных объектах, пого
ворил с рабочими, выяснил недо
статки, сдерживающие темпы работ. 
В частности, была отмечена несвое
временная доставка строительных 
материалов: бруса, половых досок, 
оконных рам, дверей.

Этот сигнал не остался без вни
мания. На другой же день партий
ное бюро приняло решение, направ
ленное на устранение отмеченных 
недостатков. Главному инженеру 
тов. Евдокимову было указано на 
недопустимость такого положения, 
когда бригады простаивают из-За 
отсутствия строительных материа
лов. Ответственным за этот участок 
строите,льных работ был закреплен 
член партийного бюро тов. Фрей- 
дин.

С тех пор дело улучшилось. Тов. 
Фрейдин, секретарь партийного бю
ро тов; Долгих, а также другие 
члены партийного бюро часто быва
ют на стройке, постоянно интересу
ются нуждами строителей, их ус
пехами, а в случае необходимости 
помогают быстрее устранять недо
статки.

Работы проделать предстоит нам 
еще много. Необходимо, например, в 
ближайшее время построить моло
дежное общежитие и другие здания. 
Все это обязывает партийное бюро 
еще настойчивее заниматься ж и 
лищным строительством, постоянно 
заботиться о быте рабочих.

Г. ЯДРИХИНСНИЙ, 
начальник учкомбината Томской 

пристани, член КПСС.

В коллективе УНР-78,7, возво
дящем жилые дома в Томске, 
широко известна трудовыми успе
хами бригада отделочников, кото
рой руководит тов. Гек. Ш тукату
ры этой бригады вьтолняют нор
мы на 125— 130 процентов.

На снимке (слева направо); бри
гадир тов. Гек, моторист раство- 
ронасоса тов. Анисимов, штукату
ры тт. Сухорукова, Вертмиллер, 
Церт и Штро.

Фото Ф. Хитриневича.
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По планам семилетки
Вечерело.... Над тайгой со

бирался дождь, глухо шумели 
березы. Всматриваясь в густой, 
темнеющий по обочине дороги 
березняк, Михаил Ачинович 
на своем ЗИС-585 вез кир
пич и шлакоблоки со станции 
Тугаи на стройку завода сили
катных блоков, который по се
милетнему плану предстоит по
строить в ближайшие три го
да.

На богатейших песках Туган- 
ского месторождения строите
лям предстоит создать це
лый комплекс предприятий 
строительной индустрии, заво
дов: электроизоляторов, меди
цинской стеклотары, армиро
ванных конструкций из плот
ного силикатного бетона.

До шофера донесся гудок 
паровоза — недалеко от строй
ки проходит железнодорожная 
линия Томск— Асино. Скоро от 
этой линии отойдет подъездной 
путь на С тройку — закончены ' 
его изыскания.

Послышался рокот трактора. 
Это бульдозерист Эдуард 
Ш траух валил лес на будущей 
трассе. Услышав, что подъез
жает кто-то из шоферов, 
Ш траух остановил машину, 
вьпиел на дорогу.

Ачинович и Ш траух бьАи ■ 
одними из первых работников 
МДО-131, пришедших на 
стройку в конце июня. Вместе 
с ними сюда прибыли плотни
ки бригад Ивана Чуприкова, 
Сергея Кайдалова, Николая 
Евлащенко. Строителей привел 
в тайгу старший прораб машин
ко-дорожного отряда Петр Ан
дреевич Воронов, которому 
предстояло разбить площадку 
и организовать строительство. 
Плотники расселились по окру- 
жаюшим деревням— Малинов
ка, Александровское, Николаев
на. Ш траух, Ачинович и дру
гие механизаторы вместе с Во
роновым нашли приют у геоло
гов, которые живут недалеко 
от стройки в поселке, еще не 
имеющем официального назва
ния, но который геологи назы
вают Туганчик.

. В жизни строителей, закла
дывающих •^ород в тайге, всег
да есть место подвигу. Их жда
ли бездорожье, болото, с пер
вого дня донимали комары и 
мошка, которых не даром жи
тели тайги зовут «гнусом».

Яснее всех представлял себе 
й трудности и объемы пред
стоящих работ прораб Петр 
Андреевич Воронов. Молодой 
специалист, совсем еще недав
но работавший старшим инже
нером производственно-тех
нического отдела треста «Том- 
лесжелдорстрой», он попро
сил направить его на строи
тельство туганских заводов, 
увлеченный грандиозными 
перспективами развития райо
на в семилетке.

Строители начали с разбив
ки жилого поселка и дорог. До 
зимы оставалось четыре меся
ца — пришлось взять высокий 
темп работ. Начало было труд
ным. Не ладилось с организа
цией труда, с подвозом мате
риалов — все налаживали «на 
ходу». Но бригады Чуприкова, 
Кайдалова, Евлащенко дейст
вовали смело, расчетливо, уме
ло. Не было одних материалов 
— заменяли другими, стреми
лись использовать каждую ми
нуту светового дня. Они еже
сменно выполняли нормы на 
150— 190 процентов.

Незаметно прошло лето. В 
дни предоктябрьской вахты 
строители нового поселка обя
зались сдать 11 четырехквар
тирных домов и 5 подготовить 
к  сдаче в ноябре и свое обяза
тельство выполнили. В городке 
строятся магазин, детские сад 
и ясли, баня. Все это будет по. 
строено в текущем году.

Особенно увлекает строите
лей МДО-131 перспектива воз
вести в ближайшие три года 
заводы силикатных блоков и 
бесцементного армированного 
бетона.

Неузнаваемо изменится го
род Асино, где находится 
«штаб» МДО-131. Асиновец, 
покину впшй районный центр
два года назад, уже сейчас не 
узнает многое в городе. Город 
превращается в один из центров 
деревообрабатывающей про
мышленности и лесохимии. 
Строители колонны, которой 
руководит тов. • Ким Ка У к, 
сдали к  7 ноября под монтаж 
дерёвообрабатывающий цех
(ДОЦ № 1) на Асиновском ле
соперевалочном и деревообра
батывающем комбинате. Под 
монтаж оборудования сданы 
цехи фиброцембнтных плит и 
ремонтно-механический. Работ
ники этой же колонны стро
ят на комбинате раскроеч
ный цех, восьмирамный лесо
завод, ДОЦ № 2, электростан
цию. План октября коллектив 
колонны выполнил 19 числа. 
Отлично трудились на предок
тябрьской вахте бригады мон-* 
тажников тов. Ильина, плотни
ков тов. Руднева, каменщиков 
тОв. Матвеева. Они давали по 
полторы нормы в каждую сме
ну.

Строители МДО-131 с нача
ла года дали новоселам Асино 
3.540 квадратных метров жи
лой площади. К  празднику аси- 
новцы получили еще 1.200 
квадратных метров жилой пло
щади, туганцы —  1.140.

А  в центре области строите
ли Томска также воплощают в 
жизнь план первого года семи
легки. Никогда областной 
центр не менял так быстро об. 
лика, как сейчас, На пустырях 
встают заводские корпуса, на

месте старых домов — много
этажные здания.

На Енисейской улице в рай
оне ст. Томск-1 в первом году 
семилетия поднялся аппарат
ный цех завЬда кранового обо
рудования. Недалеко от него 
строители УНР-290 возводят 
корпуса манометрового завода. 
Один из них — № 3, где рас
положен цех тахометров, всту
пил в эксплуатацию в этом го
ду. Во все концы нашей Роди
ны и к  друзьям за рубежом 
идут изготовленные здесь при
боры. Цех № 1 площадью
7.200 квадратных метров готов 
для сдачи под монтаж оборудо
вания. Заложены фундаменты 
цеха № 2.

Немало новых корпусов 
строится для других заводов 
Томска. На подшипниковом за. 
воде строители УНР-768 стро
ят крупнейший в стране цех 
железнодорожных подшипни
ков. Рядом с действующими 
цехами завода режущих ин
струментов возводится помеще
ние обширного цеха спираль
ных сверл. Ввод в строй этого 
цеха позволит томским инстру
ментальщикам ускорить меха
низацию и автоматизацию про
изводства, значительно увели
чить выпуск сверл.

Вокруг заводов, на окраи
нах и в центре Томска появля. 
ются новые жилые многоэтаж
ные дома. Сразу несколько 
многоквартирных домов гото. 
вят к  сдаче строители жилого 
массива на проспекте имени 
Кирова, Их возводят работни
ки УНР-787. Немало много
этажных домов строят коллек
тивы ГРЭС-П, УНР-768. Стро
ители и индивидуальные заст
ройщики Томска трудятся под 
лозунгом: «Построим в теку
щем году в Томске 147 тысяч 
квадратных метров жилья».

И на лесах любой из строек 
— заводских корпусов, жилых 
домов, таежных поселков— сто
ят творцы семилетки — совет
ские люди. Они не жалеют сил, 
чте^ы воплотить в жизнь семи
летний план.

Л. ТИТОВА,

ОСНОВЫ эти м и  
и ЭСТЕТИКИ в ВУЗАХ

Министерство высшего и средне
го специального образования СССР 
ввело преподавание в вузах факуль
тативных курсов —  «Основы марк
систско-ленинской этики» и «Осно
вы марксистско-ленинской эстети
ки».

Лекционные курсы и семинарские 
занятия в вузах будут вести опыт
ные преподаватели кафедр общест

венных наук, занимающиеся про
блемами этики и эстетики. Для ока
зания методической помощи высшим 
учебным заведениям в организации 
новых учебных курсов привлечены 
видные ученые с вновь организо
ванной кафедры этики и эстетики 
Московского государственного уни
верситета.

(ТАСС).

О т к р ы л а с ь  
н о в а я  б о л ь н и ц а

1 ноября в далеком таежном 
поселке лесозаготовителей Мол
чановского леспромхоза Золо- 
тушке, расположенном более 
чем за 100 километров от рай
центра, открылась больница на 
25 коек. Она обеспечена необхо
димым инвентарем и оборудова
нием, снабжена медикаментами. 
Кроме среднего медицинского 
персонала, в больнице работают 
три врача.

Это уже шестая больница в 
Молчановском районе, в то вре
мя как до революции на тер
ритории Молчановского, Криво- 
шеинского и Чаинского районов 
была всего одна, обслуживавшая 
около 600 населенных пунктов. 
В этой больнице работали один 
врач, фельдшер и сиделка.

Сейчас Б Молчановском районе 
работает 27 врачей и более 100 
человек среднего медицинского 
персонала. Только в этом году в 
район приехало 12 молодых вра
чей.

П. ПОПОВ.
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Силосный тип откорма и доращивания молодняка
Хорошие результаты дает откорм 

молодняка крупного рогатого скота ' 
силосом, особенно кукурузным.
Е сожалению, в наших колхозах си
лосный тип откорма молодняка при
меняется еще мало.

Зимой 1958— 1959 года на Том
ской сельскохозяйственной опытной 
станции проводился опыт откорма 
молодняка крупного рогатого скота 
на рационе, в котором преобладал 
силосный корм.

Были отобраны бычки живым ве
сом по 280 килограммов. Животные 
содержались в помещении на при
вязи.

Кормление производилось из кор
мушек 3 раза в сутки: в 7 часов
утра давалось сено, в 12 часов —  
силос, вечером —  овсяная солома и 
концентраты. В 10 часов утра и в 
4 часа- дня —  поецие. В сутки каж 
дое откормочное животное получало 
3 килограмма соломы, 18— 2() ки 
лограммов силоса, в основном к у к у 
рузного, и 1 ,5— 2 килограмма кон
центратов, Период откорма длился 
90 дней. За это время каждое ж и 
вотное давало 600 граммов средне
суточного привеса.

К концу откорма бычки весили 
.330 килограммов и были сданы на

мясокомбинат в средней и выше- 
средней упитанности. Средняя цена 
каждого бычка с надбавкой за вы
сокий живой вес составила 2.800 
рублей. ,

Организация такого откорма вы
годна хозяйству.

В зиму 1959— 1960 года в кол
хозах осталось большое поголовье 
молодняка крупного рогатого скота 
плохой упитанности. Этот молодняк 
может стать хорошим резервом уве
личения производства говядины.

Молодняк крупного рогатого скота 
живым весом в 170— 180 кило
граммов надо поставить на откорм 
с тем, чтобы до конца года довести 
вес каждого животного до 200—  
230 килограммов, а к  концу перво
го квартала 196() года —  до 28 0—  
300 килограммов и сдать весь скот 
не ниже средней упитанности. Те
лят живым весом в 120 — 150 ки 
лограммов выгодно поставить на 
передержку, чтобы летом, после на
гула, сдать животных весом 250—  
270 килограммов.

Перед постановкой животных на 
откорм специалистам колхозов надо 
сделать расчет. цптребцоети кормов, 
на весь откормочвый период.

На основе опыта передовых хо

зяйств можно рекомендовать следу
ющие нормы для откормочного мо
лодняка в возрасте от 1,5 до 2 лет.

Живой вес 
животного 
(в кило
граммах)

Требуется в сутки 
кормовых единиц 
для получения 

среднесуточного 
привеса (в грам. 
мах)
600 800 1000

160— 200 5,5 б 6,5
200— 240 5,8 6,5 7,4
240— 300 6 7 8

Эти нормы следует понимать как 
ориентировочные. Чем короче пе
риод откармливания и обильнее 
кормление, тем выгоднее откорм.

Для молодняка живым весом в 
170— 180 килограммов достаточна 
продолжительность откорма 8 0 — 90 
дней. Откорм лучше подразделить 
на 2 периода; начальный (в ра
цион включаются преимущественно 
солома, сено и силос) и заключи
тельный (увеличивается дача кон
центратов).

Для начального периода можно 
рекомендовать следующий суточный 
рацион животного: 2 килограмма
сена, 4 килограмма овсяной соломщ,

13 килограммов силоса, 0,5 кило
грамма концентратов. В заключи
тельный период к  .этому же рацио
ну добавляется 4 — 5 килограммов 
силоса и 0 ,8— 1 килограмм кон
центратов. Такое кормление обес
печит не менее 600 граммов сред
несуточного привеса каждого ж и 
вотного.

Несомненно, что большое .значе
ние при этом имеет содержание ско
та, Откорм важно проводить в су
хом помещении, где нет сквозня
ков.

Животным ежедневно полагает
ся минеральная подкормка; 40— 50 
граммов мела и 3 0 — 40 граммов 
поваренной соли. Распорядок надо 
соблюдать очень строго.

Контроль за привесом животных 
необходимо проводить ежемесячно.

Очень важно для успешного про
ведения откорма подобрать опыт
ных скотников, любящих свое дело 
и добросовестно относящихся к  
своим обязанностям, Оплата скотни
ков, ухаживающих за откормочным 
молодняком, должна быть поставле
на в зависимость от привеса скота.

Р. МАРХОТСНАЯ, 
младший научный сотрудник 

Томской сельскохозяйственной 
опытной станции.

Так поступают 
советские люди

ГРОЗНЫ Й, 9 ноября. 
(ТАСС). Произошло это на бе
регу бурного Терека. Коля Кот
ляров — двенадцатилетний 
мальчуган ловил рыбу, изряд
но промок и решил обсушиться 
возле костра. Но коварный 
огонь подобрался к  одежде, и 
она вспыхнула как спичка. Бе
да неожиданно подстерегла и 
дом Сиденко в высокогорном 
селении Советском. Восьмилет
ний Андрейка нечаянно опро
кинул на себя кастрюлю с ки
пящей водой. Оба малыша по
лучили опасные для жизни 
ожоги и самолетами были до
ставлены в республиканскую 
больницу.

Заслуженный врач РСФСР 
А . Ф. Ансимов, врач Т. Ф. 
Сальников, которым было по
ручено лечение ребят, приняли 
все от них зависящие меры. 
Они сделали ребятам перели
вание крови, пересадку кожи. 
Но жизнь мальчуганов по- 
прежнему находилась в опасно
сти. Врачи решили применить 
новейшее средство — сыворот
ку  крови людей, перенесших 
тяжелые ожоги. Запросили по
мощь других станций. Сыво
ротки не оказалось. И вот 
грозненское радио донесло до 
тысяч людей тревожную весть; 
жизнь двух мальчуганов в 
опасности. Просим тех, кто 
перенес тяжелые ожоги, дать 
кровь для спасения.

Одним из первых на стан
цию переливания крови при
шел прямо с работы В. Коти
ков — мастер машинострои
тельного завода «Красный мо
лот». В годы войны В. Котиков 
вместе с братом Николаем в 
одном танковом экипаже штур
мовал Берлин. В уличных боях 
их машину настиг фауст — 
патрон. Чудом .уцелел Василий. 
Брат Николай вместе с други
ми членами экипажа сгорел. 
Девять месяцев боролись врачи 
за жизнь В. Котикова. Он вы
жил. Только рубцы, покрывшие 
тело, напоминают о минувшем.

— Возьмите столько крови, 
сколько нужно, — сказал Ко
тиков врачам, — пусть быстрее 
выздоравливают мальчуганы.

Один ли Котиков явился на 
станцию? Нет! Уже в первый 
час после объявления по радио 
станцию заполнили десятки лю
дей различного возраста, про
фессий, национальностей. Бы
ли здесь рабочие, домохозяйки, 
студенты. Каждый предлагал 
свои услуги. Необычными до
норами в этот день стали сту
дентки Н. Одинцова и Л. Науи- 
кина, контролер промысловой 
артели 3. Чумаченко, маши
нист И. Рубин, бетонщик 
С. Асуев, беизозаправщица 
М. Кузмина, домохозяйка 
А. Ш устер и многие, многие 
другие.

Из их крови уже изготовле
на чудодейственная сыворотка. 
Ее ввели малышам. .Они почув
ствовали облегчение.

Теперь благодаря помощи 
советских людей жизнь двух 
мальчуганов вне опасности.

Б А К У . Коллектив научных ра
ботников энергетического институ
та Академии назтс Азербайджан
ской ССР производит монтаж и 
установку лаборатории, названной 
расчетным столом. Система этого 
сложного научного комплекса ап
паратуры позволит решать задачи 
в области устойчивости, экономич
ности и надежности любых энер
гетических систем. На расчетном 
столе можно решать также задачи 
из других областей науки, в част
ности математики, гидродинамики 
и автоматики. Окончательный мон
таж всей аппаратуры установки 
намечено закончить к  концу ны
нешнего года.

На снимке (слева направо): ру
ководитель лаборатории энергети
ческих систем кандидат техниче
ских наук Ф. Гусейнов (на перед
нем плане), научные сотрудники
С. Д. Гаямов и Б. Е. Чупринин 
проверяют отдельные узлы рас
четного стола после монтажа.

(Фотохроника ТАСС).

Председатель 
рыбоартелй— заочник 

зкономичесного 
института

Председатель рыбоартели «Аван- 
еард» Александровского района тов. 
Жданов имеет среднее образование. 
Он окончил также трехгодичную 
Томскую ■ сельскохозяйственную 
школу. Но полученных знаний ока- 
за.чось мало. Руководитель артели 
решил продолжать учебу. В этом 
Г0.ДУ он поступил на заочное отделе
ние первого курса Новосибирского 
экономического инпитута.

Т. КУРИЛОВИЧ,
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Передовой опыт
на животноводческие фермы
Можевниковг^ы борются за резкое увеличение 

производства мяса, шерсти и яиц
Сухой откорм 
я групповое 
содержание 

свиней

в  селе Кожевниково проведено районное совещание передо
виков животноводства. На трибуну выходили один за другим  
труж еники свиноводческих, птицеводческих и овцеводческих 
ферм, зоотехники колхозов. Всех волновал один вопрос; ка к  
увеличить производство продуктов животноводства во втором 
году семилетки, дать стране больше мяса, шерсти и яиц.

Выступающие — зоотехник колхоза « К  новым победам» тов. 
Сидоркина, птичница сельхозартели имени Ш евченко тов. Дуб
цова, председатель колхоза «Россия» тов. Хавронин и другие—  
вскрыли неиспользованные резервы увеличения производства 
продуктов животноводства. Большое внимание^ было уделено 
внедрению передового опыта по откорму свиней, повышению  
яйценоскости кур , увеличению настрига шерсти. Участники  
совещания обсудили и поддержали патриотический почин тру
дящихся Томского района. На совещании выступили секретарь 
Кожевниговского райкома "КПСС тов. Головенко и председа
тель райисполкома тов. IIj;otko.

Работники свиноводческих, овцеводческих и  птицеводческих 
ферм приняли социалистические обязательства на 1960 год.

Н иж е публикуются некоторые выступления участников сове, 
щания.

Новое, передовое 
— в производство

(Из выступления
тов. АБДУЛОВА, 

председателя колхоза
имена Сталина)

Наш колхоз —  крупное хозяйст
во. Не так давно в него влилось не
сколько соседних артелей. Руково
дить стало гораздо сложнее, поэтому 
мы перешли на новую, передовую 
форму организации производства 
— комплексные производственные
бригады. В селе Базой комплексная 
бригада была создана еще три года 
назад и дала положительные ре
зультаты. Теперь у нас тринадцать 
комплексных бригад.

С момента работы по-новому зна
чительно улучшилось руководство 
хозяйством на местах, больше вни
мания уделяетщ! животноводству.

На 1959 год мы планировали 
продать государству 2.800 центне
ров мяса, 2.000 уже сдали. Имеем 

, возможность перевыполнить свой 
план —  на откорме стоит около ты
сячи свиней. Но используем далеко 
не все возможности по увеличению 
производства мяса, сдаем скот низ
ким весом и от этого много теряем. 
Колхозники поставили перед собой 
задачу —  на будущий год сдавать 
свиней живым весом не ниже 80 
килограммов, молодняк крупного ро
гатого скота— не ниже 2,5 центне
ра. Что для этого делается? На пере
держке находится 400 голов молод
няка крупного рогатого скота. Толь
ко за счет этого мы произведем до
полнительно свыше 400 центнаров 
говядины.

Наши резервы
(Из выступления 

тов. ЗВИРБУЛИСА. 
заместителя председат.еля 

колхоза „Россия")
■ В нашем колхозе за последние 

годы сделаны первые шаги по раз
витию свиноводства. 1956 год был 
рекордным, мы получили от этой от
расли хозяйства один миллион руб
лей дохода; два следующих дали 
некоторое снижение. Чтобы свино
фермы стали высокотоварными, 
пришлось многое сделать.

Первое —  кормовая база. Я счи
таю неправильным, когда главным в 
рационе является зерно. Это невы
годно колхозу. Корма должны быть 
дешевыми и обильными. Пбдсчита- 
но, что для обеспечения средне
суточного привеса в 500 граммов 
подсвинку живым весом в 60 кило
граммов потребуется в день: к у ку 
рузного силоса —  два килограмма, 
столько же картофеля, концентра
тов —  полтора килограмма и один 
килограмм сенной муки. В переводе 
на кормовые единицы это составит 
2,85.

В прошлом году по плану надо 
было нам произвести 1000 центне
ров свинины. Исходя из приведен
ных выше расчетов, для получения 
такого количества мяса требовалось 
израсходовать 4 тысячи центнеров 
силоса, 2 тысячи центнеров сенной 
муки, мякины или трухи, 4 тысячи 
центнеров картофеля и 3 тысячи 
центнеров концентратов. Однако 
картофеля и силоса не хватило до 
конца откормочного периода. Кроме 
того, были затруднения с подвозкой 
кормов. Нынче, у нас построено 
овощехранилище, в котором сложен 
картофель. Однако для хранения 
запасов мякины по-прежнему нет 
места.

Итак, первый вывод: обязательно 
создать кормовую базу, соответст
вующую производимой продукции. 
Поэтому на будущий год мы намеча
ем значительное увеличение посе
вов картофеля и заготовки витамин
ного сена. При ферме будет соору
жена бетонированная траншея для 
закладки на силос сырого или ва
реного картофеля.

В увеличении производства мяса, 
в повышении продуктивности .жи
вотных большое значение имеет пле
менное дело. Это также учтено нами. 
Мы остановились на крупной бе
лой породе свинеи. Они приносят 
большие пометы, отличаются скоро
спелостью. Неплохие результаты 
дает межпородное скрещивание, на
пример, крупной белой породы’ сви
ней с. кемеровской сальной. В на
ших услов.илх ташке хорошо пока
зала себя порода сибирская север
ная —  выносливая, но менее пло
довита.

Каковы результаты работы? В 
1956 году мы получили

каждой из 84 основных свино
маток по 19,5 поросят. Нынче пока 
17,1 поросят. У отдельных сви
нарок показатели значительно выше
—  по 2 3 — 26 поросят от свиномат
ки.

Мой совет: на свинофермах надо 
заняться всерьез племенным де
лом, позаботиться о завозе породи
стых хряков.

Многое зависит от кадров живот
новодов. Если на ферме подобраны 
трудолюбивые, любящие работу 
колхозницы, они непременно добь
ются хороших результатов. У нас в 
колхозе свинарки трудятся по не
скольку лет. Мы устранили обез
личку, ввели индивидуальную и до
полнительную оплату труда. Каж
дая свинарка —  полная хозяйка в 
своей группе. Приведу несколько 
примеров, как правление артели 
материально заинтересовало работ
ниц свиноферм. Оплата за каж 
дого выращенного поросенка до 
отъема поставлена в .зависимость 
от его живого веса. За поросенка в 
7 —  12 килограммов начисляется 
2 трудодня, от 12 до 14 килограм
мов —  3 трудодня, свыше 14 —  4 
трудодня. Дополнительно поощря
ются свинарки и за выращивание 
отъемышей. За первых сто поросят
—  по 5 рублей за голову, от 101 
до 200 —  по 7 рублей, от 201 до 
300 —  по 10 рублей. Надо сказать, 
что многие свинарки уже вырасти
ли по триста поросят. Дополнитель
ная оплата за центнер привеса тоже 
не дает убытков. За каждый сдан
ный и проданный государству цент
нер свинины разрубочной конди
ции свинарке начисляется 5 руб
лей, за центнер сальной кондиции
—  10 рублей.

Мы ввели еще одно новшество —  
доплату за стаж работы на ферме. 
Это мероприятие поможет закре
пить кадры. Кто трудится в лсивот- 
новодстве 3 —  5 лет, получает над
бавку к  основной зарплате б про
центов, от 5 до 10 ле.т —  10, свы
ше 10 лет —  15 процентов.

Развитие свиноводства немысли
мо без механизации трудоемких 
процессов. В нашем колхозе, к  при
меру, во второй бригаде на свино
ферме оборудована кормокухня, к  
ней подведена подвесная дорога, 
что значительно облегчает раздачу 
кормов. Подведен водопровод.

Как мы поработали в этом году? 
За девять месяцев сдали государст
ву 574 центнера свинины. Сейчас 
на откорме находится еще 540 го
лов. Есть^рще около 300 поросят- 
отъемышей и «малышей». Итак, 
рассчитываем до конца года сдать 
государству еще более 400 центне
ров свинины.

Наши планы на 1960 год: остав- 
,тярм 64 основные свиноматки п 
180 разовых. Чтобы сохранить по
лученный приплод, в зимнее время 
применим содержание молодняка 
на глубокой подстилке. Введем 
групповой и частично сухой откорм.

Три стрижки 
овец в год
(Из выступления 

тов. ЦЫГАНКОВА, 
чабана колхоза имени 

Ленина)
Стране нужны шерсть и барани

на, поэтому нужно развивать такую 
выгодную и доходную отрасль хо
зяйства как  овцеводство. Овца 
непр^ихотлива, не боится морозов. 
Сухое помещение и соответствую
щий корм, заботливый уход —  вот 
условия для ее разведения. Однако 
у нас обычно бывает так: осенью в 
кошарах есть сено и фураж, а как 
только в феврале начинаются мас
совые окоты, остается одна солома.

Каждый чабан может вырастить 
по 2 — 3 ягненка от овцематки. Для 
этого нужен заботливый уход, чтобы 
ягнята содержались в сухом поме
щении и без сквозняков.

Мы уже получили нынче от каж 
дой овцы по три килограмма шер
сти. Помогла нам трехразовая 
стрижка. Я считаю, что все чабаны 
должны стричь овец по три раза в 
год.

(Из выступления 
тов. КАРНАУХОВА, 

заместителя председателя 
колхоза имени XXI 

съезда КПСС)
Чтобы добиться резкого увеличе

ния производства продуктов живот
новодства, мы решили внедрить на 
фермах опыт передовых хозяйств 
страны. Так, в восьмой бригаде ж и
вотноводы перешли на сухой от
корм и групповое содержание сви
ней. Это дало возможность облег
чить труд свинарок, сократить за
траты на содержание свиней.

Свиноводство —  очень доходная 
отрасль животноводства. За корот
кий срок можно добиться значитель
ного увеличения свинопоголовья, но 
возникают трудности с размещением 
животных— не хватает помещений. 
Мы решили применить групповое
содержание свиноматок с порося
тами. Для этого надо снять перего
родки с 2 — 3 клеток, поместить 
вместе не 1— 2 свиноматки, а '4 —  
6, в середине обгородить место 
для поросят, оставить д.ля них лаз 
из каждой клетки. Групповое содер
жание нескольких свиноматок с по
росятами не сказывается отрица
тельно на росте молодняка, наобо
рот, поросята растут ровными, креп
кими и, с другой стороны, эко
номно используются производствен
ные площади.

Так мы сделали на свиноферме в 
деревне Еловка.

Переход на туровые опоросы, с 
таким расчетом, чтобы первый тур 
пришелся на март —  апрель, то
же даст возможность увеличить 
производство свинины.

По-серьезному взялись мы за 
развитие овцеводства, начали с 
улучшения породности овец —  за
везли мериносов. Были, конечно, 
возражения: дескать, эта порода 
овец нежная, непригодная для раз-' 
ведения в Сибири. Однако предпо
ложения эти не подтвердились. Мы 
уже второй год выращиваем мерино
сов. Стригли их отдельно —  каж
дая овца дает до семи килограммов 
полутонкой шерсти.

Как видите, есть смысл разводить 
ату породу овец.

Хороший уход 
и правильное 

кормление— залог 
развития 

птицеводства
(Из выступления 
тов. ДУБЦОВОЙ, 
птичницы колхоза 
имени Шевченко)

Наш район отстает по развитию 
птицеводства. В колхозах «За 
власть Советов», «Наша Родина», 
имени Кирова и других получают от 
несушки по 1 4 ^ 2 6  яиц в год. Так 
было и у нас в прошлом году. Пти
цеферма вместо дохода приносила 
убытки. Дело несколько улучшилось 
с тех пор, как правление стало 
больше внимания уделять этой от
расли хозяйства. Закупили партию 
цыплят в 1958 году, меня назначи
ли птичницей. Я стараюсь заботли
во ухаживать за своими питомцами.
В ноябре прошлого года был первый 
сбор яиц. С тех пор молодки не пе
рестают нестись.

Первый шаг вперед сделан —  
колхоз выполнил план поставок яиц 
государству и сдал дополнительно 
4,5 тысячи яиц. Я получила уже 
по 73 яйца от каждой несушки.

Каждая птичница может добиться 
того, чтобы куры неслись каждый 
месяц, круглый год. Нужны забота, 
уход и правильное кормление. Я, 
например, много времени нахо
жусь на ферме, слежу, чтобы у кур 
всегда был корм. Летом даю обиль
но зеленые корма, овощи, корнепло
ды, заготав.тиваю крапиву. Сейчас 
кормлю кур пшеничными отходами, 
картофелем. На птичнике всегда 
есть солома. Особенно хочу подчерк
нуть роль и значение мясного кор
ма —  от него резко повышается 
яйценоскость.

Хочется сде.тать серьезное заме
чание в адрес птицеводческих ин
кубаторных станций. Большой отход 
цыплят обычно бывает в первые 
дни. Не успеет «малыш» вылупить
ся, как его везут в колхоз. Мне ка
жется, было бы целесообразно уста
новить на инкубаторной станции 
срок выдержки, хотя бы три дня. 
Тогда было бы меньше отхода и ; 
быстрее, развивалось бы птицевод- : 
ство. ;

Ж и вотн овод ы  обязал и сь
Работники свиноводческих, птицеводческих и  овцеводческих 

ферм колхозов Кожевниковского района вешили в 1960 году: 
получить по 24 25 поросят от каждой свиноматки, добить

ся, чтобы каждая свиноматка в среднем дала в год 12,5 цент
нера мяса, что в денежном выражении составит 1 2 — 13 тысяч 
рублей дохода;

получить от каж ды х ста овцематок по 125 ягнят, настричь 
в среднем на овцу по 2,5 килограмма шерсти; 

получить в среднем от несуш ки по 80  яиц.

В 7 «б» классе средней ш колы  №  7 г. Томска, где классным ру 
ководителем заслуженная учительница ш колы Р С Ф С Р  Лидия Пет
ровна Павлова, нет двоек в течение ряда лет. Пионерскому отряду 
этого класса присвоено звание «Спутника семилетки».

На снимке: заслуженная учительница ш колы  Р С Ф С Р Лидия Пет
ровна Павлова на уроке русского язы ка в 7 «б».

Фото П. Клеймана.

На миллион рублей 
продукции сверх плана

Ео.члективы промысловых ар
телей Томска успешно выполни
ли свои предоктябрьские обяза
тельства. Октябрьский план был 
выполнен ими 29 октября. Дано 
сверх плана продукции более 
чем на миллион рублей.

В дни предоктябрьского сорев
нования лучших производствен
ных показателей добились ко.л- 
лективы промартели «Обувщик», 
выпо.чнивший план на 140,5 
процента, артелей «Рационали
затор», «Профинтерн», «Метал-

налист», где планы выполнены 
127— 133 процента.

Коллектив артели «Рациона
лизатор» в октябре завершил вы
полнение годового плана. Этой 
артели по итогам областного со- 
циа.тистического соревнования в 
третьем квартале присуждены 
переходящее красное знамя Том
ского облисполкома и облпром- 
совета и первая премия. Промар- 
те.ли «Комбинат» присуждена 
третья денежная премия.

Е. ЯКОВЧУК.

3 - 4  Н О Р М Ы  В С М ЕНУ
Токарь Игорь Пигасов —  член 

бригады, борющейся за звание 
коллектива коммунистического 
труда. Ежедневно производствен
ное задание он выполняет на 
300— 350 процентов. В дни вах
ты в честь 42-й годовщины Ве
ликого Октября Игорь выполнял 
по четыре нормы.

На заводе «Сибэлектромотор» 
много таких передовиков произ
водства, которые ежемесячно 
перевыполняют план, повышают 
свою квалификацию. Это то
кари тт. Зудин, Голышев, шли
фовщик тов. Литвинов и многие 
другие.

А. ТИХОНЕНКО.

По следам наших выстщ пений 

„ З А Б Ы Т Ы Е  Н А К А З  Ы “
Т ак называлась корреспонден. 

ция, опубликованная в нашей га . 
зете 18 октября этого года. В ней 
рассказывалось о неудовлетвори
тельном выполнении наказов из
бирателей, данных депутатам Мо- 
гочинского поселкового Совета, 
сельских и Молчановского район. 
нота  Советов депутатов трудя
щихся.

К а к  сообщили в редакцию из 
Молчановского райисполкома, 
факты, изложенные в корреспон. 
деиции «Забытые наказы», пра
вильны. Корреспонденция обсуж
дена на совещании депутатов рай. 
онного Совета. Приняты  меры по 
улучшению организационно-мас
совой работы среди избирателей 
и выполнению их наказов.

Товарищеский 
суд воспитывает

в  цехе биржи сырья Кетского 
лесозавода после смены состоялось 
заседание товарищеского суда. 
Многие рабочие пришли сЮда, что
бы разобрать поступок рабочего 

И. Зейденцаля: он пришел на ра
боту в нетрезвом виде и устроил 
драку. •

Председатель товарищеского суда 
передовой рабочий завода комму
нист Александр Вебер, мастер 
А. Шестаков, механик Е. Зиновьев, 
рабочий тов. Трифонов сурово осу
дили поведение Зейденцаля, говори
ли об облике советского рабочего, 
приводили примеры из жизни кол
лектива завода. Это был большой, 
задушевный разговор о воспитании 
советского человека.

Этот разговор помог И. И. Зей- 
денцалю понять свою вину пе
ред товарищами. Он признал, что 
пошел по неправильному пути, и дал 
слово доказать на деле, что станет 
дисциплинированным, примерным 
рабочим.

Товарищеский суд вынес ему 
общественный выговор.

Не первый раз воспитывает то
варищеский суд завода тех, кто 
оступился в жизни. Большую роль 
сыграл он, например, в жизни мо
лодого рабочего Владимира Кружа- 
ева, который совершал прогулы.

—  Совестно было мне на суде, 
—  вспоминает Владимир. —  Не 
тот я взял курс в жизни, но спаси
бо друзьям, поправили.

Теперь Владимир Еружаев яв
ляется дисциплинированным рабо
чим.

Л. АКСЕНОВ, 
рабочий Кетского лесозавода 

Колпашевского района.

кото-
были

Например, 100 телевизоров, 
рые недавно мы получили, 
распроданы за один час.

В неско.чько раз увеличилась 
продажа часов, фотоаппаратов, не
которых радиотоваров.

Коллектив нашего магазина стре
мится улучшить обслуживание по
купателей. Недавно в магазине 
№ 28 введена продажа обуви и 
тканей по образцам.

А. КОЧЕГУРОВ, 
директор магазина N° 28 Том

ского горпромторга.

Не торопятся

Растет
товарооборот

Товарооборот нашего магазина 
постоянно увеличивается: по срав
нению с прошлым годом он возрос 
на 22 процента. Товаров продано 
на 4 миллиона 100 тысяч рублей 
больше. За 10 месяцев этого года 
магазином закуплено различных то
варов более чем на 6 миллионов 
рублей.

Мы не успеваем удовлетворять 
:иявки на такие товары культурно- 
бытового назначения, как пианино, 
телевизоры, стиральные машины.

Г У Д Я Т  П Р О В О Д А
Р А Н Н И М  УТРОМ  в дале

ком таежном поселке 
Корьевке, на участке надсмотр, 
шика Колпашевского линейно- 
те.хннческого узла связи Алек
сея Николаевича ' Сопыряева. 
раздался телефонный звонок.

— Проверьте линию, — го
ворил техник городского теле
графа. — Прервана связь с 
районным центром Белым 
Яром.

Спустя некоторое время из 
поселка-вышел человек и за
шагал в тайгу. Его телогрейку 
туго стягивал широкий мон
терский пояс. Снаряжение до
полняли специальные «когти», 
с по,мощью которых можно 
взобраться на телеграфный 
столб, и небольшой ящичек — 
переносный телефон. За спи
ной, как всегда, ружье. Без 
него нельзя в тайге.

РТадсмотрщик Сопыряев под
ходит к  контрольному столбу—

' он здесь, сразу за поселком.. 
Поднимается к  проводам. Цепь 
пояса надежно закарабинена за 
столб. Надев резиновые пер
чатки. Алексей разъединяет 
зажимы проводов. Важно точно 
установить, где повреждентге, в 
каком направлении нужно дви
гаться.

Надсмотрщик подключает 
переносный телефон.

Проверка показала, что ид
ти надо в сторону поселка Па
лочки. Алексей не медли.ч. 
Пройдя несколько километров, 
он обнаружил, что на провода 
упала старая ель, и произошло 
заземление. Связь вскоре была 
восстановлена.

Обширны северные районы 
нашей области. Телеграфные 
столбы шагают через тайгу, 
болота и речки, связывая с об
ластным центром самые отда
ленные поселки рыбаков, охот
ников, лесозаготовителей. Про
тяженность линий между г. род
ной и внутрирайонной связи 
Колпашевского линейного уча
стка равна 270 километрам. И 
самый трудный участок —меж
ду деревней Мохово и посел
ком Палочка. Его-то и обслу
живает Алексей Сопыряев.

'На этом участке только 
шесть километров линии про
тянулись вдоль дороги, а даль, 
ше столбы идут через хвой
ный лес. через болото, пересе
кают речку Кильду, снова ша
гают через болото, через тай. 
гу.

Надсмотрщику этот путь 
знаком до мелочей. Вот и сей
час, делая очередной профи
лактический осмотр линии, 
Алексей пробирается по тро
пам, Через каждые два часа 
он пристегивает* к  ногам мон
терские когти, взбирается на 
столб и подключает телефон. 
Монотонно гудят провода, глу. 
хо шумит тайга. В трубку те

лефона врываются голоса. Из 
далекого Нибегинского лес
промхоза передают итоги рабо
ты в областнай центр, из со
седнего колхоза звонят в сель, 
ский Совет, КТО-ТО разговари
вает с родными... И вряд ли 
эти люди подозревают, какого 
труда стоит связистам обеспе
чить им возможность спокойно 
беседовать по проводам.

Во второй половине дня 
Алексей подошел к месту, где 
намечено реконструировать ли
нию. Во время прокладки ее 
строители вынуждены были 
обходить болото. На расстоя
нии, примерно, одного кило
метра образовалось три пово
рота. Весной Алексей вместе с 
одним рабочим пришел в тайгу 
и проложил новую визиру. 
Вдвоем они валили деревья, 
убирали их, .Работа была не из 
легких. Чтобы подготовить но
вую линию, пришлось свалить 
больше 300 деревьев. Зато те
перь количество пролетов со
кращается вдвое, ликвидируют
ся три угловых столба, за ко
торыми нужно было постоянно 
следить, выправлять, ремонта, 
ровагь. Сейчас Алексей зашел 
на новую просеку проверить, 
все ли здесь в порядке...

Показалось Воркинское бо
лото. Через него проходит 
двадцать пролетов линии. Бо
лото покрыто рыжеватой тра
вой. хилыми деревцами. Ноги 
мягко погрз'яшются в мох, под 
подошвами выступает коричне
вая жижа. Надо быть очень ос
торожным. а то ненароком по
падешь в трясину. На десятки 
километров вокруг нет живой 
души. Разве охотник забредет 
в эти места...

Когда стало смеркаться, Со
пыряев был уже на другом 
краю болота. Ночью тайга — 
плохая подруга, и он решил 
заночевать в избушке. В ней 
есть железная печурка, преду
смотрительно заготовлены су
хие дрова, оставлен небольшой 
запас сухарей. Эти запасы по
полняются каждым, кто посе
тит избушку — таков закон 
тайги.

Ночью лес угрожающе загу. 
дел. низко над деревьями нес
лись облака, сея мелкий хо
лодный дождь. Утром дождь 
перестал, но по-прежнему было 
пасмурно. Алексей пошел 
дальше. Ему то и дело прихо
дилось задерживаться: йьшра- 
вил покосившийся столб, по
том, вооружившись топором, 
срубил дерево, которое подгни
ло и грозило упасть на линию, 
прорубил между двумя столба
ми просеку. Возле поселка Па
лочка линия круто поворачива. 
ет вправо. Под натяжением 
проводов угловой столб не
сколько сместился внутрь. На
до было выправить и его.

Алексей снова надел когти. 
Заночевать прио]лось в Палоч
ке...

Это был обычный обход, ка
кие связистам приходится де. 
лать по нескольку раз в месяц.
В любое время суток они — 
на боевом посту. Особенно 
трудно приходится зимой, ког
да ветры поднимают снежную 
сумять, свистят в проводах, за
метают дороги. Тогда в тайгу 
приходится пробираться на лы. 
жах. Не легче и в морозные 
дни. Привязавшись высоко на 
столбе, надсмотрщик ремонти
рует провода. Мороз сковыва
ет руки, обжигает лицо, но 
связиста согревает мысль, что 
его дело нужно тысячам лю
дей.

А  сколько требуется вы
держки, подчас, мужества, 
чтобы обеспечить связь в ве
сеннее половодье! В пойме Оби 
с началом ледохода о5р з5ует. 
ся настоящее море. Гуляют на 
просторе волны. Вешняя вода 
может повалить телеграфный 
столб, порвать провода. И тог
да, не взирая на непогоду, над
смотрщик добирается на линию 
на лодке.

Участок линии, где располо
жены крупные сельскохозяйст
венные артели, обслуживает 
надсмотрщик Борис Николае
вич Комаров. Его хорошо зна
ют жители сел Ново-Абрамкя- 
но, Сугот. Старо- и Ново-Ко- ’■ 
роткино, Чажемто, Его часто 
видят в дороге, шагающим от 
пролета к пролету, Борис Ни
колаевич работает связистом 
много лет. Он был им и на 
фронте. Возвратившись в 1945 
году с войны, он строил в райо
не новую линию. И вот уже 14 
лет обслуживает ее. Немалый 
опыт накопили надсмогшпики 
Григорий Иннокентьевич Па
нов, Дмитрий Петров, Кудай- 
кин и другие.

Бригады связистов часто вы. 
ходят на плановый текущий 
ре,МОНТ линий. Работать им 
приходится вдали от населен
ных пунктов. И тогда в тайге 
появляются палатки. Недавно 
бригада из шести человек воз
вратилась в Колпашево, закон
чив ремонт линии Колпашево 
■ Чажемто. Проверены де
сятки километров проводов, за
менены опоры. Трудились с ут. 
ра и до темна. Зато теперь 
связь на том участке надеж, 
ная.

С каждым годом все дальше 
и дальше в таежные края про
кладываются линии с в я ^  
строятся усилительные пунк
ты. Не смолкая, днем и 
ночью, гудят провода. Они 
передают добрые вести о 
трудовых делах людей, выпол
няющих планы семилетки. 
Четко несут свою скромную 
службу нары.мские связисты

п. колотовкин.'

в  текущем году строители деся
того ^участка треста «Томсктранс- 
строй» доллены сдать в эксплуата
цию 16-квартирный каменный дом 
для работников шпалопропиточного 
завода. Но темпы работ низкие.

Началась зима, а дом не закрыт 
крышей, в нем лишь устанавливают 
перегородки, настилают полы. 
Строители своевременно не построи- 
.ти котельную, и теперь работникам 
завода приходится спешнц проекти
ровать местное водяное отопление. 
Бот уже ударили морозы, а еще не 
проложены траншеи для канализа
ции.

—  Нас очень тревожит положе
ние на стройке, —  говорит дирек
тор шпалопропиточного завода тов. 
Вакс. —  Наш коллектив предоста
вил строителям кирпич, оконные и 
дверные блоки, мы готовы послать 
наших рабочих, но руководители 
участка не используют этих воз
можностей.

Чтобы шпалопропитчики могли 
справить новоселье в этом году, 
строители должны намного ускорить 
темпы строительства.

________ [^П Е ТР О В А .

Затянувшееся
строительство

в  1957 году колхоз «Комсомо
лец» Асиновского района начал 
строить Дом культуры. Но как толь
ко заключили договор с Асиновским 
стройучастком треста «Томскстрой», 
работы были законсервированы. По
шел третий год, а Дома культуры 
по-прежнему у нас нет. За послед
ние пять месяцев строители кое- 
как настлали полы на первом эта
же. На втором не сделали и этого. 
Не готово паровое отопление. Да от 
него пока и проку не было бы —  в 
доме нет ни окон, ни дверей.

Старый клуб закрыт. Таким об
разом, за два месяца мы не посмот
рели ни одного кинофильма, не по
слушали ни одной лекции. Распа
лись круж ки  художественной са
модеятельности.

Мы спрашиваем начальника Аси
новского стройучастка тов. Тимо
феева: когда же будет построен у 
нас Дом культуры?

С. ДОГАДОВ, 
секретарь парторганизации нол- 

хоза «Комсомолец».
3. БАРАНОВСКАЯ, 

депутат Ново-Кусковского сель
совета.

А. КОНЕВА, 
продавец сельпо и другие, всего

21 подпись.

Ждем полтора 
года

Еще в прошлом году в одном из 
коровников колхоза «Вперед к  
коммунизму» Шегарского района 
были установлены автопоилки; В 
течение года они бездействовали.

Водонапорную башню построили 
в июле этого года и установили ав
топоилки во втором коровнике. Но 
воду на фермах продолжают носить 
вручную, потому что водонапорная 

^ башня не работает. Нет насоса для 
подачи воды.

Вот уже полтора года директор 
Баткатской РТС тов. Волков обеща
ет предоставить колхозу такой на
сос, но, как говорят, обещанное три 
года ждут. Видно, и нам придется 
ждать такой срок.

И. ПИЧУГИН,
секретарь комсомольской органи
зации колхоза «Вперед к  комму

низму» Щ е га р ^ го  района.

Меры не приняты
Дом научных работников Томско

го университета по улице Советской. 
40, должен снабжаться горячей во
дой из бойлера, обогреваемого тру
бами центральной теплофикации. 
Однако строителями был допущен 
просчет, и поэтому горячей воды 
почти не бывает. Горячая вода идет 
всего 2 0 — 30 минут. Только в 
сильные морозы положение несколь
ко улучш^ается, так как  вода в ото
пительной системе достигает высо
кой температуры и быстрее обогре
вает бойлер.

Жильцы дома неоднократно обра
щались в хозяйственную часть уни
верситета и строительный трест, по 
вине которых отопительная система 
в доме работает плохо, но никаких 
мер не принимается, хотя возмож
ность поставить второй бойлер 
имеется.

Т. КУЗНЕЦОВА, Л. СУВОРОВА,
И. РАЗГОН и другие, всего 

18 подписей.
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А\аленЬкие руки 
тянутся к труду

Утро. В спальных 
покоях звенит звонок. 
Подъем. И с первых 
же минут после про
буждения руки ребят 
тянутся к труду. 
Прежде всего, надо 
заправить свою пос
тель. И не как-нибудь, 
а красиво, аккуратно. 
Старшеклассники, осо
бенно девочки, делают 
это быстро и хорошо. 
А  вот малыши... Не
умело, неуклюже как- 
то у них получается. 
Но не беда. На по. 
мощь им приходят те, 
что повзрослее. Гля
дишь — через месяц- 
два и в спальнях пер
воклассников постель
ки выглядят так же 
опрятно,, как у стар
ших ребят...

Тан, с малого, с са
мого эле.ментарного 
начинается трудовое 
воспитание детей в 
школещнтернате.

Теперь в нашей 
большой .и дружной 
семье многое делается 
руками воспитанников. 
Уборка жилых поме
щений. раздача пищи 
в стхэловой. уборка 
двора, заготовка дров 
на зиму и многие дру- 
гие работы стали при

вычными для ребят. 
Они делают все это с 
желанием, с огоньком, 
соревнуясь друг с дру. 
гом.

Любознательные и 
неугомоиные, ребята 
тянутся к живой сози
дательной деятельно, 
сти. Чтобы убедиться 
в этом, стоит хоть 
раз понаблюдать их 
труд хотя бы в щколь- 
ном подсобном хозяй
стве. Там у нас 60 
гектаров пахотной 
земли. Своими силами 
щкольники посадили, 
пропалывали, убирали 
картофель на двенад
цати гектарах. , Они 
возделывали овощи, 
вели . наблюдения за 
ростом и созреванием 
зерновых культур, по
садили фруктово-ягод
ный садик, оборудова
ли свой, трудовой пи
онерский лагерь. И 
эго заметно сказывает
ся на повыщении ус
певаемости. Да и по
нятно. Многое, о чем 
рассказывается в учеб
никах, ребята проверя
ют на практике, а ведь 
только те знания и 
прочны, которые под. 
крепляются жизнью.

' Даже в самых хоро
ших семьях, где детей 
с малых лет приучают 
к  труду, мало найдет
ся девочек шести
классниц, которые 
умели бы сшить себе 
платье. У  нас же сре
ди воспитанниц таких 
мастериц десятки. Мы 
уже забыли дорогу в 
мастерские . — всю 
одежду для учащихся 
школы-1интврната де
вочки шьют сами. В 
этом году руками ма. 
леньких мастериц бы
ли сшиты согни прос
тыней, наволочек,
пододеяльников.

А  мальчики из стар
ших классов с увлече
нием овладевают сто- 
лярным, слесарным
ремеслом...

Велика и своеобраз
на роль учителя, вос
питателя в школе-ин. 
тернате. Большие пе- 
дагогаческие трюбова- 
ния у них должны со
четаться с родитель
ской теплотой и вни
манием, ведь школа- 
интернат для ее вос
питанников — второй 
дом. Учитывая эту 
особенность, наши 
лучшие учителя Ека. 
хёрина Дмитриевна

Быкова, Нина Иванов
на Грязина, Анатолий 
Сергеевич Голиков, 
старший воспитатель 
Иван Александрович 
Соколов, воспитатель
ница Нина Павловна 
Корпачева, инструк
тор по швейному делу 
Лидия Николаевна 
Зенкова и другие по- 
родйтельски требова
тельны и в то же вре
мя ласковы с детьми, 
умеют создать в ин
тернате домашнюю об
становку, и зшащиеся 
платят им доверие.м, 
уважением, любовью.

В большом коллек
тиве школы-интерната 
дети живут, учатся, 
растут. Им созданы 
все УСЛ0В1ИЯ для раз
ностороннего ра.зв.ития 
и, прежде всего, для 
приобщения к  общест
венно-полезному тру
ду. На опыте мы убе
дились, насколько 
своевременно и мудро 
решение партии и пра. 
вительства о всемер
ном развитии сети 
школ-интернатов,

А . Я К О В Л Е В А , 
директор томской 
ш колы  .  интерна

та №  1.

С О К Р О В И Щ А  Н А Р О Д Н О Й  М У Д Р О С Т И
Народное поэтическое творчество 

(фольклор), творчество самих тру
дящихся масс получило высокую 
сценку в марксистско-ле.чпнской 
пауке.

Неизмеримо богата наша совет
ская Сибирь жемчужными россыпя
ми поэтических произведений ее 
многочисленных народов, живущих 
на необъятной территории от Урала 
до Дальнего Востока. Перед совет
ской наукой стоит большая и бла
городная задача —  собрать, систе
матизировать, изучить и сохранить 
для других поколений строителей 
коммунизма эти народные поэтиче
ские богатства, свидетельствующие 
о талантливости великого русского 
парода и других братских народов 
Сибири.

Среди главных научных направ
лений в области литературоведения 
и языкознания, разработанных и 
утвержденных постоянной комис
сией по общественным наукам Си
бирского отделения Академии наук 
СССР, выдвинуто следующее па- 
Нравление; «Устное по.этическое 
творчество народов Сибири. Русский 
фольклор и фольклор народов Сиби
ри, его собирание, изучение, иссле
дование взаимосвязей устной и 
письменной литератур». В целях 
реализации этих задач комиссия и 
решила в декабре 1959 года прове
сти в г. У.дан-Удэ Всесибирскую 
научную конференцию фольклори
стов.

В конференции примут участие 
ученые Москвы, Ленинграда и мно
гих других городов. Томские фоль
клористы уже представили доклады 
по истории сибирской фольклори
стики и по теоретическим вопросам.

Конференция откроется докладом 
доктора филологических наук 
В. М. Сидельникова (Москва, Ин
ститут мировой литературы имени 
А. М. Горького) «Основные про
блемы изучения фольклора народов 
Сибири в свете современной совет
ской фольклористики», в  докладах 
будут представлены интересные ма
териалы и исследования по вопросу 
изучения русского фольклора, о бу
рятском, якутском, хакасском и 
.чвенкийсйом устном народном твор
честве, освещены многие общетео-

К  В с е с и б и р с к о й  
н а у ч н о й  

к о н ф е р е н ц и и  
ф о л ь к л о р и с т о в

ретические проблемы фольклористи
ки.

К подготовке конференции долж
на быть привлечена широкая обще
ственность областей, краев и авто
номных республик Сибири, в том 
числе и нашей Томской области.

Кроме университета и пединсти
тута, научные работники которых 
представили доклады на конферен
цию. необходимо привлечь к  собира
нию и систематизации произведе
ний устного творчества местного 
населения томский Дом народного 
творчества, учителей-словесников 
школ Томска и области. Филологиче
ские кафедры университета и пед
института, Дом народного творчест
ва. школы должны представить ил 
Всесибирскую выставку по фоль
клору научные работы и материалы 
по фольклору, собранные в нашей 
области. Выставка откроется в Бу
рятском комплексном институте Си
бирского отделения Академии наук 
СССР в декабре этого гола.

Свой вклад в успешное проведе
ние конференции внесут местные 
книжные издательства.

Б 1960 году Томским книжным 
издательством. намечено издать 
сборник «Ленин —  наше солнце» 
(образ В. И. Ленина в сибирском 
фольклоре и поэзии). Можно и нуж 
но запланировать выпуск солидного 
сборника «Народно-поэтическое 
творчество Томской области», д.чя 
которого накоплено много ценного 
интересного материала. Научное из
дательство Томского университета 
также имеет возможность в 1960 
году издать теоретическую моногра
фию по народному творчеству, уч
тенную в общем комплексном пла
не научных работ по университету 
и Сибирскому отделению Академии 
наук СССР. Большие фольклорные 
материалы хранятся в университете 
(диалектологические экспедиции) п 
в пединституте (фольклорные экспе

диции). Они ждут разработки и 
публикации.

Много фольклорного материал.! 
накопилось у учителей-словесников 
в некоторых школах области, а так
же у старожилов, особенно в отда
ленных северных районах. Здесь 
инициативу мог бы проявить Том
ский институт усовершенствования 
учителей. Он должен объединить 
начинания учителей в этой области 
и, может быть, издать, их новые 
фольклорные материалы, иначе эти 
материалы могут быть потеряны 
для науки и для общественности.

В нашей области, как и во мно
гих других сибирских областях и 
краях, широко развита хоровая са- 
дщдеятельность, она имеет богатые 
не только словесные, но и музы
кально-вокальные материалы. А 
ведь музыкальный фольклор в Си
бири собирается и изучается совер
шенно неудовлетворительно. В сбо
ре и систематизации этих материа
лов многое могли бы сделать кол
лективы филармонии и музыкально
го училища, отдельные представище- 
ли которых уже проявили в этом 
инициативу, как о том сообщалось 
в областной печати. Отдельная ра
бота могла бы быть создана о заме
чательном и широко известном хо
ровом коллективе электролам
пового завода под руководством 
т. Бабицкой.

Томская область может и должна 
представить на конференции, вы
ставках, в концертах, в печатных 
изданиях интересный материал о 
народном творчестве.

Н. БАБУШКИН, 
член бюро постоянной комиссии 

по общественным наукам 
Сибирского отделения 
Академии наук СССР.

Томский областной драматиче. 
ский театр им. В. П. Чкалова

11 ноября —  «Барабанщица».
12 ноября — «Барабанщица».
13 ноября — «Два цвета». 
Начало спектаклей в 8 часов

вечера.
ffW

•« -«гг Ч- ■»

Латвийская ССР. 
Коллективы  вагоно
строительного и элек

тромашиностроитель
ного заводов (г. Рига) 
заканчивают сборку 

экспериментальной 
секции нового электро
поезда «Э Р -7», кото
рый будет работать от 
переменного тока в 25  
тысяч вольт. Перемен
ный ток высокого на
пряжения, проходя че
рез трансформаторы и 
выпрямительные уста
новки, понижается до 
2200 вольт постоянно
го тока и подается на 
тяговые двигатели.

Конструкторы  раз
работали оригиналь
ную  систему воздуш
ного охлаждения вы
прямителей. Скорость 
нового электропоезда 
до 130 километров в 
час.

На снимке: началь
н и к  экспериментально
го бюро вагонострои
тельного завода Л . К а
питановский (слев^ и  
старший инженер С К В  
завода «РЭЗ» М . Ве
селов проверяют М ОН . 
таж  электрооборудо
вания головного ваго. 
на «ЭР.7».

(Фотохроника ТАСС).

Кинотеатр имени М . Горького
11 ноября — новая художест

венная кинокомедия «Алло, вы 
ошиблись номером». Сеансы: 
8-50 12-20, 2-05, 3-.50. 5-35.
7- 20, 9-05, 10-50. Для детей — 
новый цветной мультипликацион
ный фильм «Али-Баба и сорок 
разбойников». Сеанс в 10-35.

Зал кинохроники  
I I  ноября—новый цветной до- 

кументальный фильм «Н. С. Х ру
щев в Америке». Сеансы: 9-00, 
10-05, 11-10, 12-15, 1-20, 2-25.
3- 30, 4-35, 5 -40, 6-45, 7-50,
8 - 55. 10-00.

Кинотеатр имени И . Черны х
11 ноября. Большой зал — 

«Эскадрилья «Летучая мышь». 
Сеансы: 9. 10-55, 12-50, 2-45,
4- 40, 6-35, 8-30, 10-25. Малый  
зал — «Годы молодые». Сеансы: 
12-15. 1-50, 3-25, 5. 6 -40, 8-15, 
10. Для детей —  «Краса нена
глядная». Сеансы в 9, 10-25.

Заводу «Сибэлектромотор» 
срочно требуются: грузчики , ква
лифицированные слесари-инстру
ментальщики, инженеры: механи
ки, электромеханики, конструкто
ры и экономисты.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Кирова, 58. 3 — 3

Томскому хлебокомбинату тре
буются; электромеханик, слесари, 
кочегары  в грузчики  на автома. 
шину.

Обрашаться; г. Томск, Набереж
ная реки Уш айки, 14 . 5 — 3

Новости из Польши
п е р в ы й  ч а с о в о й  з а в о д

Вступил в строй первый в 
Польше часовой завод в Бло- 
не, близ Варшавы. В конце, ок
тября он начал выпускать муж
ские наручные часы марки 
«Блоне».

В будущем году завод даст 
50 тысяч часов, в 1966 году—
600 тысяч штук.

РЫБНАЯ
ПРОМЫШЛЕННОСТЬ

Семь консервных заводов — 
в Гдыне, Гданьске, Щецине,
Устке, Лебе, Хайницах и Ги- 
жицке — ежегодно выпускают 
более 9 тысяч тонн различных 
рыбных консервов и рыбных 
маринадов. Некоторые сорта 
рыбы перерабатываются на 
рыбную муку — ценный корм
для скота. На побережье Бал- жителей на опин квапоаттийского моря находится четы- ■ жителей на один квадрат

16 узлов, дальность плавания 
без захода в порт — 17 тысяч 
миль.

Судно будет оснащено но
вейшей техникой.

ВЕРХНЕСИЛЕЗСКИИ
п р о м ы ш л е н н ы й  о к р у г

МЕНЯЕТ СВОИ ОБЛИК
Высокая концентрация пред

приятий, главным образом 
угольных шахт, металлургиче
ских, химических и машино
строительных заводов, а также 
электростанций — все это при
дает специфический вид Верх
несилезскому промышленному 
округу, пpoд^ч^ция которого со
ставляет четвертую часть про
дукции, выпускаемой во всей 
стране. Здесь на площади 
2.050 кв. км живет 1.850 ты
сяч человек, то есть в среднем

Город Сет приглашает 
Н. С. Хрущева

ПАРИЖ , 9 ноября. (ТАСС). 
Как сообщает газета «Юманите», 
муниципальный совет города Сет 
(департамент Э,ро) направил через 
посольство СССР во Франции

официальное приглашение Н. С. 
Хрущеву посетить этот город во 
время его пребывания во Фран. 
ции.

Обелиск в честь советских воинов, 
павших в борьбе против фашизма

В А Р Ш А В А , 9 ноября. (ТАСС). 
Как сообщает Польское агентство 
печати, 8 ноября в городе Кенд- 
зежине состоялось открытие обе

лиска в честь советских воинов, 
■павших в борьбе проаив фашизма. 
Обелиск построен на средства об
щественности города.

Использовать представившуюся 
возможность

ре таких завода — в Гдыне, 
Владыславове, .Дарлове и Сви- 
ноуйсьце, суточная производст
венная мощность которых со
ставляет 125 тонн переработан
ной рыбы. Намечен пуск двух 
таких заводов в Устке и Ко- 
лобжеге.

Польский рыболовный флот 
насчитывает 110 траулеров, 
500 катеров и 500 моторных 
ботов. В прошлом году поль
ские рыбаки выловили 150 ты
сяч тонн рыбы.

НОВОЕ ЦЕННОЕ 
ВЕЩЕСТВО ИЗ ОТХОДОВ

На крупнейшем в стране хи
мическом комбинате в Кендзе- 
жине начался монтаж оборудо
вания для производства нового 
ценного вещества, получаемого 
из отходов перегонки жирных 
кислот. Его назвали «новиль».

Из «новиля» можно изготов
лять кровельный толь, отлича
ющийся легким весом, повы
шенной водонепроницаемостью 
и устойчивостью против атмо- 

■ сферных колебаний. Польские 
инженеры разработали также 
технологию производства из ■ 
«новиля» линолеума и различ-' 
ныХ изОляциониых материалов, 
в том числе кислотностойких.

ЭЛЕКТРИФИКАЦИЯ 
ДЕРЕВЕНЬ 

И ГОССЕЛЬХОЗОВ
, В Польше успешно выпол

няется план электрификации 
сел и государственных сель
ских хозяйств. -За последние 
9 месяцев электрифицировано 
более 1.290 сел, около 160 гос- 
сельхозов и несколько десятков 
других сельскохозяйственных 
объектов.

В среднем ежемесячно в 
этом году электрический свет 
загорался в 144 селах страны.

к р у п н е й ш и й  
п о л ь с к и й  ТАНКЕР

На Гданьской судостроитель
ной верфи началось строитель
ство самого крупного в Польше 
танкера водоизмещением в 
19.000 тонн.. Длина танкера 
составит 176,9 метра, шири
на —  21,8 метра, скорость —

ный Километр.
Разработаны планы преобра

зования этого района, значи
тельная часть которых нахо
дится в стадии реализации. На 
территории округа сооружают
ся новые поселки и города. 
Часть таких городов, как Ка
товице, будет полностью пере
строена. Электрифицируется 
Катовицкий железнодорожгный 
узел, сооружаются новые доро
ги, ведется подготовка к ствои- 
тельству канала Одра — Вис
ла. Проводятся работы, связан
ные с очищением воздуха от 
копоти и пыли, озеленяются 
терриконы й пустыри, поомыш- 
ленные предприятия отделяют
ся от жилых кварталов пояса-, 
ми зелени, скверов и парков.
н о в ы й  п р о м ы ш л е н н ы й

ОКРУГ в ЦЕНТРАЛЬНОЙ 
ПОЛЬШЕ

Граничащие между собой 
четыре воеводства — Варшав
ское, Быдгощское, Познанское 
и Лодзинское — быстрыми 
темпами меняют свой .облик и 
преобразуются в новый единый 
про|МЫшленнЫй округ в цент
ральной Польше. Огромные бо
гатства бурого угля в окрест
ностях Конина, Турка и Ро- 
гозьна, месторождения калий
ной соли близ Клодавы, боль
шие запасы железной руды в 
районе Ленчицы — все это 
явилось основой для образова
ния нового промышленного 
центра.

В Конинском угольно-энерге
тическом бассейне действует 
уже крупная шахта бурого уг
ля и первая в стране электро
станция, работающая на буром 
угле. На базе производства де
шевой электроэнергии здесь 
развиваются и другие отрасли 
промышленности. Так, в районе 
Конина проектируется строи
тельство второго в стране алю
миниевого завода. В Плоцке 
сооружаются крупные химиче
ские комбинаты, в Скерневицах 
й Ловиче — заводы текстиль
ных машин, в Лодзи — круп
нейший в Польше завод тран
сформаторов и электроаппара
туры.

(ТАСС).

ЛОНДОН, 9 ноября. (ТАСС). 
Видные политические и' общест
венные деятели Англии приветст
вуют предложения о разоружении, 
сделанные Н. С. Хрущевым в 
ООН.

В бюллетене английского коми
тета защиты мира опубликована 
статья члена парламента лейбори
ста Зиллиакуса, который пишет, 
что предложение Н. С. Хрущева 
представляет собой «событие исто
рического значения». По словам 
Зиллиакуса, гонку вооружений 
нельзя ничем оправдать, ибо у 
Советского Союза нет никаких 
намерений напасть на кого бы то 
ни было.

Член парламента лейборист 
Уорби заявляет в том же бюлле
тене, что многомиллионные массы 
не простят западным государст

венным деятелям, если они не 
ухватятся обеими руками за су- 
шествующую сейчас большую 
возможность прийти к  соглашению 
о разоружении.

Генеральный секретарь проф- 
союза табачной промышленности 
Перси Белчер заявляет, что в от. 
вет на предложение Хрущева 
Англия не должна допустить, 
чтобы Западная Германия 'полу
чила ядерное оружие, Англия 
должна открыто провозгласить 
свое намерение немедленно пре- 
кратить производство и испытание 
любых типов ядерного оружия и 
настаивать на созыве в кратчай
ший срок совещания на высшем 
уровне, на котором могли бы на
чаться переговоры о разоружении 
на основе советского предложе
ния.

Провал инсценировки нового суда 
над Глезосом

А Ф И Н Ы , 9 ноября. (ТАСС). 
Сегодня закончился суд над Ма- 
нолисом Глезосом и демократиче
ской газетой «Авги». На этот раз 
Манолису Глезосу как директору 
газеты «Авги» вменялось в вину 
опубликование в этой газете 5 но. 
ября 1958 года и 20 мая 1959 го
да статей, разоблачающих пресле
дование демократов в Греции.

Под влиянием протестов грече
ской и мировой общественности

суд вынужден был признать Гле- 
зоса и газету «Авги» невиновны, 
ми 'И прекратить судебное дело. 
Таким 'Образом, попытка |реамции 
учинить новую стаебную расправу 
над МаН'ОлиС'Ом Глезосом и газе- 
той «Авги» провалилась. Ей не 
удалось вынести еще один неспра
ведливый приговор томящемуся в 
тюремных застенках национально
му герою греческого народа.

Протест против предстоящей судебной 
расправы над борцами за мир в ФРГ

Товарищеская встреча китайских 
и томских футболистов

ПЕКИН. (ТАСС). Как сообщает 
корреспондент агентства Синьхуа 
из Тяньцзиня, 8 ноября здесь со. 
стоялась товарищеская встреча

по футболу между командами го
родов Томска и Тяньцзиня. Игра 
закончилась вничью со счетом 
1:1.

ИЗВЕЩЕНИЕ
Бюро Томского, отделения Сою

за журналистов СССР извещает, 
что сегодня. 11 ноября, в 5 часов 
вечера, в помещении редакции 
газеты «Красное Знамя» состоит.

ся доклад На тему: «Всесоюзный 
творческий семинар по вопросам 
технического прогресса и задачи 
советских журналистов». Доклад
чик— Е. М. Шатохин.

БЕРЛИН, 9 ноября. (ТАСС). 
Семь представителей западно. 
германского комитета борцов за 
мир, процесс которых должен на
чаться 11 ноября в Дюссельд'0|р- 
фе, обратились с совместным 
заявлением к обществевности 
ФРГ. Как сообщает агентство 
АДН , в заявлении западногерман
ские борцы за мир пишут: Наши
действия бьши правильными, и 
мы видим в судебном процессе 
попытку воспрепятствовать в Фе
деративной республике проведе
нию политики мира и мирного со
существования. Авторы заявле
ния выступают против содержа
щегося в обвинении утверждения, 
что они являлись «руководителя
ми антиконституционной и уго
ловной тайной организации».

Комитет борцов за мир в ФРГ, 
говорится далее в заявлении.

объединяет женщин и мужчин 
всех слоев населения, представи
телей интеллигенции и рабочих, 
членов различных партий. Всех 
их побуждает к  совместным дей
ствиям ненависть к  войне и атом
ному оружию, решительная воля 
воспрепятствовать милитарист
ской «политике силы», которая 
привела к  первой и второй миро
вым войнам.

Мы требуем проведения поли
тики переговоров и взаимопони
мания, которая обеспечит дли
тельный и прочный мир, подчер
кивают авторы заявления.

От имени всех семи обвиняе
мых членов западногерманского 
комитета борцов за мир заявление 
подписали члены Всемирного Со- 
вета Мира госпо}ка Херет-Менге, 
Вальтер Диль и Эрвин Эккерт,

ИЗ ЗАЛА СУДА

Б Р Я К О Н Ь Е Р Ы  Н Я К Я З Я Н Ы
Граждане Г. В. Быченок и 

В. В. Панов, проживающие в де
ревне Новоселове Колпашевского 
района, убили лося и молодого 
лосёнка.

Против браконьеров было воз
буждено уголовное дело. Народ
ный суд г. Колпашево приговорил 
их к  шести месяцам исправитель
но-трудовых работ по месту рабо-

зар-
то-

ты с вычетом 20 процентов 
платы ежемесячно. Кроме 
го. с подсудимых будет взыскано 
10.000 рублей. Охотничьи ружья, 
патроны, а также лосиное мясо 
конфискованы, ,

И . Г А В Р Ю К .

Зам. редактора А. Н. НОВОСЕЛОВ.

М ОЖ Н О ВЫ ИГРАТЬ 
ОТ 400 ДО 50.000 РУБЛЕЙ
ВО Государственному 3% внутреннему выигрышному 

займу в 72-м основном тираже выигрышей, 
который состоится 30 ноября 1959 года

в  тираже разыгрывается следующее количество выигрышей:

Размер выигрыша 
на 200-рублевую 

облигацию

Количество выигрышей

на один разряд 
займа

на тринадцать 
разрядов займа

50.000 рублей 2 26
25.000 рублей 5 65
10.000 рублей 25 325

5.000 рублей 80 1040
1.000 рублей 700 9100

400 рублей 7688 99944

Итого 8500 110500

Общая сумма выигрышей
(в тыс. рублей) 4650,2 60452,6

Возможность выигрыша по облигациям займа возрастает от 
тиража к тиражу. Это происходит потому, что после каждого 
тиража, ввиду погашения облигаций при выплате выигрышей, 
уменьшается в каждом разряде займа количество облигаций, 
находящихся в обращении, а количество выигрышей, разыгры
ваемых в последующих тиражах, остается неизменным.

До 31 декабря 1959 года включительно облигации займа 
продаются с талоном № 13, дающим право на .получение вы
игрыша в тринадцатом дополнительном тираже, который со
стоится 30 сентября 1960 года.

В дополните пьном тираже разыгрывается значительно боль
ше, чем в основном шраже, выигрышей от 400 до 50.000 руб
лей, а также разыгрываются выигрыши по 100.000 рублей.

Облигации займа продаются и свободно покупаются сбере
гательными кассами без каких-либо ограничений.

п р и о б р е т а й т е  о б л и г а ц и и  г о с у д а р с т в е н н о г о
3% ВНУТРЕННЕГО ВЫИГРЫШНОГО ЗАЙМА!

Управление гострудсберкасс 
и  госкредита Томской области.

Томскому ликеро-водочному за
воду срочно требуется бондарь.

Обращаться: г. Томск, переу- 
лок Татарский, 18. 2— 1

Домоуправлению № 2 требуют, 
ся на постоянную работу счето
вод-кассир, кладовщ ик-экспеди
тор.

Обращаться: г. Томск, бывший 
Коммунистический проспект, 57.

Утерянный аттестат зрелости 
за № Д -412013, выданный 20  
июня 1959 года н а имя Донго  
Виктора Ивановича, считать не. 
действительным.

Домоуправлению № 8 требу
ются кочегары, дворники, кладов, 
щ ик и паспортист.

Обращаться: г. Томск, улица 
Крылова, 54, телефон 47-17.

2 — 1

Томской областной конторе по 
прокату кинофильмов требуется 
раздатчик кинофильмов.

Обращаться: г. Томск, улица 
Неточная, 11.

Томскому лесотехническому 
техникуму требуются: кочегары,
столяр и разнорабочие.

Обращаться; г. Томск, улица 
Карла Маркса, 22. 2 — 1

Томское грузовое автохозяйст
во № 5 облавтотреста принимает 
от организаций в вулканизацию  
авторезину.

Здесь же требуются: старпгай
механик, слесари, мотористы, шо
феры, слесари-агрегатчики.

Обращаться; г. Томск, улица 
Береговая, 32, отдел кадров. 
_________________________________2 — 1

Автохозяйству № 2 облавто
треста требуются на постоянную 
работу: автомеханики, шоферы,,
автослесари, начальник автоко. 
лонны, агрегатчики в газоэлек- 
тросварщик.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 101, отдел кадров.

2 — 1

Дирекция, партийная органи
зация, местный комитет, сту
денческий коллектив, работни
ки кафедры инфекци'Онных бо
лезней и эпидемиологии Том
ского государственного меди
цинского института с прискор
бием извещают о смерти заве, 
дующего кафедрой и н ^кц и о н - 
ных болезней и эпидемиологии, 
доцента

М И Н (КЕ В И Ч А  
Ивана Анатольевича,

последовавшей 9 ноября 
1959 года, и выражают глубо
кое соболезнование семье по
койного.

Вынос тела 12 ноября, в 3 
часа дня, из актового зала ме
дицинского института.

Коллектив махорочной фаб
рики выражает глубокое собо
лезнование начальнику отдела 
снабжения фабрики Бределеву 
Сергею Васильевичу по поводу 
смерти его жены

б р е д е л е в о и
Ольги Алексеевны,

последовавшей 9 ноября 
1959 года.

■ Гр-н Борисенко Юрий Ивано
вич, проживающий в г. Томске, 
проспект имени Кирова, 26, кв. 1, 
возбуждает дело о расторжети 
брака с гр-кой Борисенко Варва
рой Леонтьевной, проживающей в 
г. Томске.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 1-го участка быв. 
шего Кировского района г, Том
ска.

Гр-ка Якимовнч Надежда Ни
колаевна, проживающая в г. Том
ске, улица Кубанская, 18, нв. 1, 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-ном Якимовичем Васи
лием Ивановичем.

Дело подлежит рассмот^рению в 
Томском областном суде.
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